

Diario de Valencia

Año VI.

Oficinas San Martín, núm. 2

Domingo 23 de Julio 1916.

Teléfono 681.—Apartado 122

Núm. 1.932

Delegación oficial jainista

A nuestros amigos

Nuestro estimado colega madrileño El Correo Español llegó ayer a Valencia, cumpliendo las instrucciones de nuestro augusto Caudillo, que ordena la extinción de todo foco de rebeldía, autorizando a los superiores y accediendo a los deseos de nuestros correligionarios, publica en lugar preferente una autorización completa de la llamada Casa de los Tradicionalistas y del semanario titulado *El Alerta*, con los cuales no tiene más relación que la de vecindad de inquilinato.

Termina diciendo que Don Jaime, en carta de 27 de Junio, fechada en Berlín y mandada en mano al señor Marqués de Cerralbo, le ordena lo siguiente, que interesa el jefe-Delegado publiquen los periódicos de nuestra Comunidad:

«Si un jefe no te obedece, puedes y debes relevarte de su cargo.

«Espero que pronto sabrás poner orden, y harás respetar tu autoridad, que es la mía.

No se puede consentir que periódicos jainistas se vuelvan en contra de nuestros diputados sin que les censuremos con la mayor severidad o los condenemos declarándolos fuera de nuestra Comunidad.»

Feria de Julio

El Concurso de tiro de pichón

Esta tarde, como anunciamos, se celebrará la primera sesión del Concurso de tiro de pichón a brazo, organizado por la Sociedad La Cinégetica.

Las localidades para el certamen se despacharán por la mañana en el Ayuntamiento, y desde las dos en adelante, en la taquilla del punto donde se celebre el festejo.

En el local donde ésta se halla establecida, se verificó anoche la rifa y subasta de escopetas, alcanzando la primera la suma de 370 pesetas, y 811 la segunda.

También se hizo el sorteo de los tiradores para establecer el orden con que han de tirar, y es como sigue:

1. J. M. Añón; 2. Bou; 3. Estruch (C.); 4. Péses (J.); 5. Marco; 6. Estruch (S.); 7. Montagud; 8. Roselló; 9. Hernández; 10. Fernando; 11. Albors (E.); 12. Belver (E.); 13. Pallás; 14. Vento; 15. Mañó; 16. Alexandre; 17. Samartín; 18. Torreva; 19. Sarzo; 20. Mustiades; 21. López; 22. Lidcer; 23. Llorens; 24. Andreu; 25. Esplagues; 26. Moliner; 27. Platón; 28. Vidma; 29. Martinez; 30. Zaragoza; y 31. Gil (J. M.).

Los premios ofrecidos son:

- 1.º Don Alfonso y 1.000 pesetas.
- 2.º Excelentísima Diputación provincial y 500 pesetas.
- 3.º Escopeta de la casa Schilling y 200 pesetas.
- 4.º Quinientos cartuchos cargados Bachmann.
- 5.º Píñtera de plata y esmalte de la Real Sociedad de Tiro de Pichón a caja.
- 6.º Copa de plata de la Sociedad de Caza y Pesca, de Manuel.
- 7.º Copa de la casa de Navarro.
- 8.º Reloj-luminoso de la Asociación de Cazadores y Pescadores de España, con residencia en Madrid.
- 9.º Copa de plata de don Tomás Eschuzes.
10. Copa del Ateneo Mercantil.
11. Copa de don Eduardo Belver.
12. Copa de don Claver.

De la rifa y subasta de escopetas percibirán: el primer premio, el 50 por 100; el segundo, el 20, y el tercero, el 10.

Ateneo Mercantil

Los señores socios del Ateneo Mercantil que deseen constituir entre sí agrupaciones a fin de tener reunidas con las de otros socios las dos sillas que a cada uno de los respondidos para presenciar la Batalla de Flores desde el pabellón, se servirán mariflarlo en la secretaría, hasta el 26 del corriente mes, entendiéndose que cada agrupación la formarán cinco socios (como máximo), toda vez que habrá de sortearse por lotes de diez sillas el sitio que a cada socio le corresponda ocupar.

Programa para mañana

A las diez de la mañana, reparto de limosnas a los pobres en los puntos que se designarán.

Inauguración de las Exposiciones.

A las tres de la tarde, Concurso regional de tiro de palomo a brazo, organizado por la Sociedad de cazadores La Cinégetica y patrocinado por el Ayuntamiento, que se verificará en el cauce del río Turia, entre los puentes del Mar y de Hierro.

A las siete de la tarde.— Solemne inauguración de los nuevos y lujosos salones de la PELUQUERIA BOVI, en la plaza de la Reina, número 8.

Exposición de telas para abanicos

Mañana lunes, y en el Trion Palace, a las once de la mañana, se inaugurará esta gran Exposición.

La entrada será por invitación. La Comisión ha invitado a las autoridades y entidades, como también a muchas personalidades de Valencia, a fin de que el acto de apertura sea lo más brillante posible.

Como ya anunciamos, y por algunas obras que hemos visto, podemos asegurar que este certamen va a resultar una brillante nota, y está sólo que cuando Valencia llama a sus hijos a una concentración artística, ésta se acuerda sin mover dificultades ni sacrificios de ninguna clase.

El Jurado, auxiliado en su trabajo secreto y que desea que premie los trabajos presentados, lo forman los licenciados señores: don Carlos Ruano, José Bertrán, Angel Blos, Manuel Galán y Vicente Arence.

Los desearnos a tan grandes artistas un inmenso triunfo digno de sus trabajos que presentarán.

En sexta página: varios originales de interés

Inauguración de la Exposición de la juventud artística



Vista de uno de los claustros de la Universidad, donde está instalada la Exposición de Pintura.—(Foto. M. Vidal)

Vista de la Exposición desde el patio central, donde se ven esculturas de Capuz, Pinazo y Marco.—(Foto. M. Vidal)

Ayer tarde, el aspecto de nuestro primer centro docente era verdaderamente fantástico por la extraordinaria animación que allí se veía.

Nuestras bellas paisanas lucían esplendidas toilette y daban a aquel delicioso recinto una hermosura sin igual, solo comparable a la de los templos del arte griego, donde se rendía pleitesia a éste y a la belleza espiritual y material.

Antes de verificarse en el Paraninfo el acto de la inauguración, una comisión del Comité del Palacio de las Artes, compuesta por su presidente don José Benlliure, don Joaquín Sorolla, don José Manaut, don Francisco Sorolla, don Vicente Ferrer y don Manuel Sigüenza recibía en la puerta a los invitados y envidados.

A los acordes de la Marcha real, interpretada por la banda del regimiento de Orumba, entró en la Universidad el delegado de don Alfonso, excelentísimo señor capitán general de esta región, don Francisco Pérez Clemente, en tanto que una compañía del regimiento de Mallorca le rendía honores.

Los timbales y clarines prepararon la entrada del Ayuntamiento, precedido de los maceos y compuesto por los concejales señores Miquel, Blasco, Mira, Lassaia y Cuñat, este último en representación del alcalde, y el secretario señor Jiménez Valdivieso.

A las cinco y cuarto dió comienzo el acto inaugural, ocupando la presidencia el capitán general señor Pérez Clemente, que tenía a su derecha al gobernador civil señor Cortinas; teniente de alcalde don Emilio Cuñat; Vicario Capitular, don Miguel Payá; comisario regio de Fomento, señor don de Montornés; teniente de navío don José María Lleó, representante al comandante de Marina, y a su izquierda, al rector don Rafael Pastor, gobernador militar señor Carbó, presidente de la Audiencia don Valentín Escrivano y al fiscal señor García Torres.

También vimos en el estrado a los generales señores Donat, Guzmán, Garrido, Torres Ascarza, Monserrat, jefes y oficiales de los diferentes cuerpos de la guarnición, cronista de la ciudad señor Cebrán Mezquita, representantes de Lo Rat-Penat señores Pérez de Lucía y doctor Barberá; de la Academia de Bellas Artes de San Carlos, don Gonzalo Salvá, diputado provincial señor Albiñana, delegado de aquella Corporación en la Junta del Palacio; Representante de la Unión Gremial, don José Grillo; presidente del Ateneo Mercantil, señor Serrano Chassaign, y catedrático señor Gómez Ferrer.

Seguidamente dió comienzo el acto, interpretando la Banda municipal el «Himno de la Exposición», que el público escuchó con entusiasmo.

Luego el señor Manaut leyó unas cuartillas de don Joaquín Sorolla, las cuales transcribimos para que el público pueda apreciar su belleza.

«Excelentísimo señor, señoras y señores:

Quiso la Junta de que formo parte ver en verdad la juventud artística de la región valenciana necesitaba el gran Palacio, cuya construcción perseguimos, y decidimos convocar este Concurso, y decidimos demostrar que no sólo lo necesita, sino que se lo merece.

Consoladora es en extremo la hermosa muestra de este Certamen; en él está toda la juventud valenciana sin faltar uno. Pléthora potente, rica y variada como nunca, señalan un espléndido mañana.

Todos conocéis las mil privaciones y los enormes sacrificios que esto supone en un medio tan hostil e indiferente que hay que animar.

El Arte, como las flores que en esta privilegiada región se dan tan fácilmente, están faltas de cuidado, de cariño. Si Valencia amase a las flores, ¿qué éxito no alcanzaría?

Andando por esos mundos, el más superficial viajero se percata en seguida de que los pueblos más cultos rinden a las flores sus más esmerados cuidados; pues bien, las flores no son una necesidad en la vida española, y si esto es así, ¿qué no ocurrirá con la obra de arte?

Se meoja de extravagante al coleccionista de obras artísticas, sin comprender que eso es tan necesario como el pan con que nutrimos el cuerpo.

La vida sin el Arte, no es vida; las tristezas, las penas más hondas eran mitigadas por los antiguos—más cultos que nosotros,—contemplando la naturaleza; ¿Y qué es el Arte sino el mediador entre aquella y el hombre?

A mayor cultura, mayores necesidades; a mayores necesidades, más intensidad de trabajo. Esa es la ley de la vida; los pueblos que no ambicionan esto, son pueblos prezosos, enfermos. Los fuertes, los que tienen la alegría del vivir y la intensidad del pensar, sienten el afán de rodearse de comodidades y recreos, y estimulan todo lo que constituye la felicidad del ser humano en esta tierra.

Valencia tiene y tendrá siempre continuadores de su historia artística, como pocas regiones de esta adorada España; más creo es ya llegada la hora de que se ocupe seriamente de encauzar y fortalecer, y jo de palabra, este nuevo renacimiento que se inicia.

Las escuelas de Arte en Valencia arrastran una vida miserable y raquítica. Todo

en España se espera del Poder central; a él se acude para la cosa más insignificante, valiéndose de todos los medios, hasta de aquellos que pudieran colorear las mejillas; esto ha creado un estado de pereza mental y abandono de ciudadanía, de algo sagrado, del esfuerzo personal, del yo, en una palabra.

Las clases acomodadas no protegen al Arte, y si pronto no se acude seriamente a corregir este desvío, corremos el riesgo de que este hermoso resurgir que veis sea pasajero.

Para Valencia, el Arte debe ser uno de sus más caros anhelos; a él deben dedicar su pasión y energía los que tanto se emorgullecen después de hablar de sus artistas.

Otros pueblos, no más ricos que el nuestro, levantan templos sumptuosos al Arte; sus habitantes aportan su dinero y su entusiasmo a esta obra civilizadora. Estados diminutos nos dan el ejemplo. ¿Por qué esta indiferencia, este desvío? Amar al Arte es amar a Valencia.

La clase directora, por historia y riqueza, está obligada a pensar seriamente en amparar este resurgir que veis, para que perdure y sea tan eterno como lo fué el de Grecia para la humanidad.

Seréis igualmente ricos e igualmente pobres, y esta obra, con una serie de pequeños sacrificios, será una realidad; sacrificios que deben ser obligatorios, metódicos, continuados.

Dedicáis un día a los enfermos del cuerpo; dedicad otro al Arte.

Gracias mil a su majestad el rey, que nos honró presidiendo este hermoso acto, y aquí tan dignisimamente representado; gracias a las señoras que a él han acudido, embelleciéndolo con el perfume de sus virtudes y su proverbial hermosura; gracias a las demás autoridades que se han dignado acompañarnos este día, y especialmente a la representación más genuina de la ciudad, decidida protectora de nuestro proyecto, y a los demás invitados.

Gracias a nuestros ilustres compañeros y demás personas y entidades que donaron premios que sirvieran de aliento a la juventud.

Y cumplido por mi parte con los propósitos que me guiaron al redactar estas líneas, y con los de atención y gratitud, voy a terminar.

Su majestad el rey, nuestro amantísimo soberano, concededor de cuanto supone el arte entre nosotros, se dignó dicitarme el telegrama que, aun siendo conocido por la Prensa, yo leo nuevamente en su última parte, rogando lo recordéis siempre: «DILES QUE EL REY PONE TODA SU ALMA EN ESTE HERMOSO RENACER.»

¡Valencianos... imitadme!»

JOAQUIN SOROLLA.

Seguidamente el señor Pérez Clemente hizo uso de la palabra, y en nombre de don Alfonso declaró inaugurada la Exposición de la juventud artística.

Luego las autoridades, acompañadas del Comité del Palacio, recorrieron el claustro, admirando las joyas de arte allí instaladas y atendiendo las explicaciones de don Joaquín Sorolla acerca del mérito de ellas.

El señor Pérez Clemente quedó complacido del resultado de la Exposición y manifestó al Comité que transmitiría al jefe del Estado, en primer lugar, su agradecimiento por haberle honrado encargándole su representación en este acto, y al mismo tiempo para comunicarle la agradable impresión que ha sacado, pues el esfuerzo realizado por los jóvenes artistas es acreedor al aplauso y a la protección que les ha dispensado don Alfonso.

Don Joaquín Sorolla dijo al capitán general que Valencia es sin duda más española que otras regiones, por cuanto cuenta con elementos propios de gran valía y a España los ofrece.

A las seis y media se retiraron las autoridades y se permitió la entrada al público.

Nosotros nos proponemos hacer varias crónicas en las cuales juzgaremos el trabajo realizado por esta juventud, que marcha a pasos agigantados a su consagración. ¡Viva Valencia y els seus artistes!

BROCHITA.

La fiesta de San Jaime y el homenaje a Ventalló

Misa de Comunión

La Agrupación de Damas Jaimistas invita a las señoras socias y a los pobres que deseen asistir a la Misa de Comunión que se celebrará el martes 25, a las ocho, en la capilla del Santo Caliz, de la Catedral.

El banquete

El señor conserje del Círculo Legitimista es el encargado de entregar a los señores socios que lo deseen el carnet para el banquete en honor de Cirici Ventalló. El precio del cubierto es el de cinco pesetas.

La velada

Servirá de pase para asistir a la velada-homenaje a Ventalló el recibo del corriente mes.

Labor legitimista

La Juventud Legitimista valenciana conmemorará la fiesta onomástica de nuestro augusto Caudillo Don Jaime III con una Misa de Comunión, a las ocho de la mañana, en la iglesia de San Lorenzo, con música por un reverendo Padre Franciscano.

A las once, brillante concierto por la Banda Parroquial e imposición de un lazo a la bandera de dicha banda, regalo de la Juventud Legitimista.

Convocatoria

Se convoca a todos los socios de la Juventud Legitimista a asistir a recibir y se adherían al homenaje al insigne escritor de nuestra Causa don Domingo Cirici Ventalló. —La Junta.

ALICANTE

El Círculo Tradicionalista celebrará la festividad de San Jaime con los siguientes actos:

A las ocho, Misa de Comunión general, acompañada de orquesta, en el altar de la Santísima Virgen de los Dolores.

Tras de la concurrencia a los salones del Círculo, se servirá el desayuno, durante el cual se ejecutarán escogidas piezas a piano.

Terminado este acto, harán uso de la palabra varios jóvenes jaimistas, quedando a cargo de don José Galán Benítez el discurso-resumen.

IMAGENES SAGRADAS

Pío Mollar

ESCULTOR

Despacho: Zaragoza, 26

SOMBRERERIA DE M. BAUSACH BUESO

Sombreros de seylar y de eclesiástico

CORREJERIA, 6 VALENCIA

MADRILEÑERIAS Romanones y Narváez

En el despacho de su palacio del paseo de la Castellana tiene el conde de Romanones una colección de retratos, muchos de ellos con autógrafos, que sorprenden al visitante que no conozca las cualidades de hombre de mundo, el extraordinario don de gentes y lo mucho que ha vivido el inquieto prócer que hoy ocupa, casi por derecho propio, la primera posición política de nuestro país.

Hay allí, entre diversas efigies, afectuosamente dedicadas, de don Alfonso XIII, de doña María Cristina y de doña Victoria, tina de Don Carlos de Borbón, recuerdo de los tiempos mozos en que Romanones, en compañía de La Cierva y Pérez Caballero, sus condiscípulos predilectos, comía en el palacio Loredán, de Venecia, y daba tratamiento de majestad a Carlos VII. Hay allí retratos de príncipes y tenores, de militares y de toreros; el ex caxiller Balow alterna con Poincaré y con el torero Sali II, gloria de Guadaíajara y su provincia y gran protegido del conde. También ocupa un puesto entre aquellos grandes hombres, a os que el conde rinde o ha rendido tributo de admiración, la figura ceñuda y hosca de don Ramón de Narváez.

¡Complicada psicología la del conde! Tiene a gala ser dutil como la cera y siente verdadera debilidad por los que dejaron fama de inflexibles. Le pasa lo que a esos hombres de goma que se exhiben en las pistas de los circos, que desprecian a sus congéneres y admiran a los hécules.

La ley de las incoherencias humanas, que nos hace apetecer aquello que más lejano está de nuestras aptitudes, convierte a Romanones en un eterno descontento de sí mismo. No le falta el necesario talento para reconocerse; pero el exceso de imaginación le impide sentirse satisfecho.

Movible y ligero como la veleta, le agrada dominar los vientos; esclavo de las circunstancias, quisiera imponerse a ellas; dócil instrumento de la media docena de amigos que le rodea, sueña con mover enormes muchedumbres, con ser un conductor de pueblos; ¿cabe mayor paradoja? Si, maestro consumado en artes electorales, le placiera prescindir de las ventajas del sistema que domina y nombrar de real orden los diputados y los concejales.

Así se explica que, siendo discípulo de Sagasta, el liberal de pasta floja, sienta profundas admiraciones por Narváez, el liberal de roble.

El día que firmó el decreto suspendiendo las garantías constitucionales y declarando el estado de guerra en casi toda España, debió experimentar el conde una secreta voluptuosidad. Y al llegar a casa, cuando le dejaron solo en su despacho, al contemplar el retrato de Narváez, sentiría una irresistible tentación de llamar de tú al famoso dictador de mediados del siglo pasado.

Yo creo que le tuteó, y el retrato de Narváez se dignó contestarle, y que hablaron largamente, y hasta creo que acertó a reproducir lo esencial de la interesante conversación.

Narváez echó un jarro de agua fría sobre las ilusiones del conde. Una suspensión de garantías constitucionales y un estado de guerra efímero eran vulgares episodios sin importancia. Don Ramón no concebía que un gobernante español pueda preocuparse por accidentes tan nimios. Sin llevarlas a la Gaceta estas cosas se hacían sin llevarlas a la Gaceta ni admitir comentarios sobre ellas.

El pueblo español vive perfectamente sin esas garantías, que no le garantizan otra cosa que la obligación de pagar las contribuciones y el derecho a morir de hambre; y en cuanto al estado de guerra, siempre lo hubo en España, guerrando más o menos soldadamente con nosotros mismos; y si no fuera por este aficiente, nos moriríamos de aburrimiento.

Romanones explicó a Narváez todo el proceso de la huelga ferroviaria, y don Ramón, después de tener una frase despectiva para las torpezas de Gasset, expuso su criterio respecto al conflicto.

Según Narváez, la huelga, lejos de ser un motivo de preocupación, debía ser casi de alegría, porque permitía al Gobierno solucionar un problema político y económico de trascendencia suma para España; la incautación de las líneas férreas por el Estado, previo pago a la Compañía de las indemnizaciones que se estipulasen.

Esto podía el Gobierno hacerlo por un simple decreto, fundado en las razones de orden público y de interés patriótico que justifican la necesidad de nacionalizar un servicio tan importante como el de ferrocarriles, hoy en manos de gentes extranjeras, que en cualquier momento pueden crearos serias dificultades.

Narváez habría decretado la incautación del mismo día en que surgió la huelga, y de este modo resolvía el pleito en el acto, porque el Estado, después de atender lo que hubiera de justo en las peticiones obreras, podía proceder a la militarización permanente de los servicios de ferrocarriles.

Romanones, impresionado por los consejos de don Ramón, se sintió en aquellos instantes capaz de las mayores audacias; pero ¡ay!, duró poco el encanto; la conferencia entre el retrato de Narváez y el conde fué interrumpida por Brocas, que presentaba unas cartas a la firma.

El jefe del Gobierno tuvo la debilidad de consultar a su fiel confidente los propósitos que le animaban.

¡Tremos a la incautación de los ferrocarriles, así acabamos de una vez con los abusos de las Compañías y las exigencias de los obreros; además nos emancipamos de una tutela extranjera verdaderamente vergonzosa.

Brocas, que jamás se sintió atraído por el vértigo de las grandes audacias, opuso ínfimos reparos. Una medida de esta índole lesionaría muchos intereses. Las empresas, los Consejos de administración, los potentados de la Banca, ¿qué dirían don Fulano, don Zutano y don Perengano? A é mismo, al propio Brocas, que posee unas acciones, le perjudicaría mucho semejante incautación.

Brocas, que jamás se sintió atraído por el vértigo de las grandes audacias, opuso ínfimos reparos. Una medida de esta índole lesionaría muchos intereses. Las empresas, los Consejos de administración, los potentados de la Banca, ¿qué dirían don Fulano, don Zutano y don Perengano? A é mismo, al propio Brocas, que posee unas acciones, le perjudicaría mucho semejante incautación.

Brocas, que jamás se sintió atraído por el vértigo de las grandes audacias, opuso ínfimos reparos. Una medida de esta índole lesionaría muchos intereses. Las empresas, los Consejos de administración, los potentados de la Banca, ¿qué dirían don Fulano, don Zutano y don Perengano? A é mismo, al propio Brocas, que posee unas acciones, le perjudicaría mucho semejante incautación.

Brocas, que jamás se sintió atraído por el vértigo de las grandes audacias, opuso ínfimos reparos. Una medida de esta índole lesionaría muchos intereses. Las empresas, los Consejos de administración, los potentados de la Banca, ¿qué dirían don Fulano, don Zutano y don Perengano? A é mismo, al propio Brocas, que posee unas acciones, le perjudicaría mucho semejante incautación.

—Oiga usted, guardia, ¿la calle de Martínón?
—Sí, señor. Tome usted la bajada del Pardalero, desemboque en la plaza del Chato de Cuqueta y allí está.



Alvaro, modera tus nervios... Alvaro, en serenidad y consulta con Ruiz Jiménez, que estas cosas no se pueden resolver sin antes meditarlas muy serenamente...

Romanos una vez más en su vida se dejó convencer por el amigo y consejero íntimo. Firmó las cartas, habieron de asuntos políticos de Guadalupe, y después, acompañado de Brocas, que en los días que cree que hay peligro no le deja un instante solo, marchó en automóvil a La Granja.

Al quedar el despacho sin gente, de nuevo se animó por un momento la efigie severa de Narváez. Miró a la puerta por donde Romanos y Brocas acaban de marcharse, miró el sillón vacío, y luego, de roajo, el retrato del vicario Salerí II, su compañero de pared, y los labios del dictador se entreabrieron para dibujar una sonrisa que parecía una mueca seca y dura como una intersección de pialo de cuarteil.

CIRICI VENTALLÓ.

CRONICA

Tristezas de la guerra

Confundido con los estruendos de la lucha, cuyos lejanos ecos nos traen a diario los comunicados oficiales de los Estados Mayores, llega a nosotros el largo gemido que, a la vista de la Francia creyente arranca el doloroso espectáculo de sus templos mutilados, deshechos, arruinados por el genio siniestro de la destrucción y de la guerra.

El corazón heroico de la Francia cristiana que, imponente y sereno, contempla las devastaciones y ruinas de espléndidas campiñas, de hermosas fábricas, de ricos monumentos y edificios, de puentes y vias de comunicación que eran la riqueza, la vida, la prosperidad y grandeza del país, afligiese y llora de pena ante esas 2.300 iglesias pueblerinas que el hierro y el fuego han hecho o están en vías de hacer desaparecer del suelo de Francia.

Comprendéis bien la gran desolación y tristeza de esos millares de santuarios o arruinados del todo, que con sus cruces rotas, sus piedras agujeradas, sus torres hundidas, sus campanas pulverizadas, sus atrios en escormentos, sus capillas deshechas, parecen elevar al cielo el clamor de sus lágrimas y desventuras?

Son el arte y la fe, la tradición y la plegaria, el pasado y el porvenir, la historia y la poesía las que exhalan gemidos de dolor a través de esas sagradas ruinas. Porque cada uno de esos innumerables templos, sobre los que ha pasado una furiosa ráfaga de odios y de muerte, era un nido de ideal, un refugio de paz y de consuelo, un delicado de amores y esperanzas, un poema de santos recuerdos y de ternuras inefables.

Toda la historia, toda la vida de las buenas gentes campesinas se sintetiza y condensa en la iglesia parroquial, verdadero hogar común de familias e individuos, siempre de par en par abierto a todas las alegrías, tristezas, nostalgias y dichas de las almas, donde la fe borra todas las distancias sociales y establece esa tendida fraternidad, que es el fruto más bello del árbol santo del Evangelio.

A dónde irán ahora esas buenas gentes sin templo a elevar sus plegarias y sus oraciones, a desahogar sus penas y aflicciones, a ponerse en contacto con el infinito y pedir a Dios el consuelo de sus males y desgracias?

Las almas acostumbradas a gozar la inefable paz y místico reposo de las suaves penumbras del templo, en cuyo fondo brillaba inextinguible como amorosa estrella la solitaria lámpara delante del Sagrario, a extasiarse en las hermosas y solemnes ceremonias del culto, a henchir las devotas naves con el dulce murmurio de sus rezos, a detentarse con las notas del órgano y las sencillas predicaciones del Párroco venerable, ¿no han de llorar la ausencia y el vacío de todas esas gratísimas y necesarias expansiones?

Pero la Francia religiosa y creyente, siempre fecunda en recursos para el remedio de las grandes necesidades espirituales y patrióticas, no se limita a simples lamentaciones y estériles quejas. Maravillosamente dotada del genio y espíritu de la acción, se ha apresurado a buscar la solución del grave problema que esos millares de iglesias destruidas plantean. Y como nada hay más eficaz que el verdadero celo por la gloria de Dios y el bien de las almas, la Sociedad de San Juan ha abierto un concurso de proyectos de templos provisionales para atender a las necesidades del culto cristiano.

De la inauguración de la Exposición de dichos proyectos, celebrada bajo la presidencia del ilustre académico francés René Bazin y de Mr. Henry Cochin, hermano del ministro de Estado de la república, nos dio noticia el telegrama pocos días ha, así como también del otro concurso organizado por la comisión de Arte Litúrgico con idéntico objeto.

El pueblo francés volverá a tener, pues, sus templos. No serán, mientras la guerra continúa, templos de espléndida magnificencia; no serán joyas artísticas; no encerrarán riquezas arquitectónicas, como muchos de los que el furor bélico hizo desaparecer; no despertarán la admiración de los flejes con sus altísimos santuarios ni sus maravillas pictóricas, con sus góticos ventanales de policromadas vidrieras ni sus sacras hermosas esculturas. Los nuevos «albergues provisionales» serán pobres, humildes, austeros; recordarán las sencillas iglesias levantadas por los misioneros en países donde por vez primera se evangeliza. Pero su misma sencillez, su misma austeridad, su carencia de arte y de adornos, sus desnudas paredes, sus altares severos, sobre los que destacará solemnemente la Cruz, hablarán al corazón de las causas y consecuencias del tráfico momento que atraviesa Francia, de sus horas de luto y de dolor, de la exaltación de su fe en los días de postrero y de la sublime resurrección de las almas en medio de la sangrienta prueba.

Inauguración de los hornos de pastelería y pan de lujo

Anoche se verificó la inauguración de los hornos de pastelería y pan de lujo que con Vicente y don José Martí han instalado en la calle de Pl y Margall, número 7. Ya al describir la obra en conjunto—Café y Teatro Martí y los hornos,—heveleda a cabo por los señores Martí, hubimos de encomiar las preciosidades que continen el establecimiento inaugurado, que anoche ofrecía brillante aspecto, aun sin estar totalmente terminado. Las vitrinas, espaciosas y de traza elegante, quedarán concluidas mañana y dotadas de espléndidos grupos de luz en su interior.

Como habremos de ocuparnos nuevamente y con toda suerte de detalles de los complementos de instalación, dedicaremos hoy unas líneas a la grata acogida que el público ha dispensado a los hornos de pastelería y pan de lujo. Desde las primeras horas de la noche, numerosos grupos se agolpaban a las puertas del nuevo establecimiento, y cuando el personal de dependientes estuvo situado tras los mostradores, comenzó el despacho de artículos, en los que se comprende toda la variedad de pastelería, repostería, dulces, bombones y panadillas.

Los señores Martí no han escatimado gastos para presentar las golosinas más exquisitas con los refinamientos, buen gusto y economía de los mejores comercios de su clase, de España y del extranjero. Nada han omitido, desde la delicada y artística decoración, pasando por la elaboración de pastas y dulces, hasta la novedad de las vitrinas y el mostrador. Este supera a toda ponderación, por la originalidad de su planta y por la riqueza de los elementos de forja en el hierro niquelado. El personal de la fábrica, como el del despacho, no se dio punto de reposo; aquí, en el trabajo de preparación, y el segundo sirviendo al público hasta bien mediada la noche.

La fabricación del pan de Viena, de lujo, aparte el esmero con que se realiza, recomienda por la forma de servirlo al domicilio y en los pedidos a domicilio, envuelto en papel de seda, para mejor garantía del consumidor, en lo que respecta a la higiene y aseo. El procedimiento de fabricar este pan, con los nuevos hornos Lavalle, permite tenerlos siempre limpios, ya que el combustible se deposita en un departamento aparte.

En suma, en el nuevo establecimiento que los señores Martí presentan al público se ha procurado armonizar los últimos adelantos en el arte de elaborar la repostería y el pan, para colocarlo al nivel de los más perfectos de Europa.

Por ello reiteramos nuestra felicitación a los dueños don Vicente y don José Martí, que con este motivo recibieron anoche muchos plácemes.

Teatro Martí

Hoy dos grandes funciones. A LAS 6 TARDE La escuela de las princesas A LAS 9:45 NOCHE MODAS.—RETAZO (Estreno) Mañana despedida de la compañía con la linda comedia, PRIMEROS. MARTES debut de la bella canzoneta Paquita Escribano

Sucesos

Ayer fué agredido Guillermo Alvarez Fuentes, de 23 años, tripulante del vapor «Cirilo Amorós», por un compañero suyo, resultando con una herida grave en la espalda, que le fué curada en la casa de Socorro del Puerto, y después trasladado al Hospital.

Accidente del trabajo. En el dispensario médico de Ruzafa fué asistido el joven litógrafo de 15 años, José Roselló Boquera, que trabajando en su oficio tuvo la desgracia de que el engranaje de una de las máquinas le pillara la mano izquierda, produciéndole heridas de consideración.

Cuidado con los niños. Una niña de tres años, llamada Luisa Castelló Tello, domiciliada en la calle de Gracia, número 76, ingirió equivocadamente una regular dosis de aguarrás.

Multas. El señor gobernador ha impuesto las siguientes: De 75 pesetas, por escándalo, a Doctores Mena Climent, Teresa Vicent Andrés, Bárbara Alcaide, María Gullón Esteve y Presentación Egea Lancher. De 50 pesetas a Fernando Homandor, por correr en bicicleta por las principales calles de la ciudad con excesiva velocidad.

Policia. La policía ha capturado a Francisco Abad Sanz, fugado hace poco tiempo del Gobierno civil; Ramón Montón Galduch, Bautista Cardet Arcón y Arturo Arenser Cubero, célebres topistas y ladrones. El señor gobernador les ha impuesto 500 pesetas de multa, alojándolos en la Modelo.

Multas. El señor gobernador ha impuesto las siguientes: De 75 pesetas, por escándalo, a Doctores Mena Climent, Teresa Vicent Andrés, Bárbara Alcaide, María Gullón Esteve y Presentación Egea Lancher. De 50 pesetas a Fernando Homandor, por correr en bicicleta por las principales calles de la ciudad con excesiva velocidad.

Los ladrones refrescan también. Ayer tarde, aprovechando la ausencia del dueño, unos sujetos abrieron, con fractura, la puerta del juquico de refresco situado frente a la Plaza de Toros, y se llevaron unas cuantas botellas de jarabes y licores. Del hecho se dió conocimiento al Juzgado.

Plaza de Toros ESPECTACULOS NOCTURNOS Hoy domingo 23 de Julio A las 9:45 de la noche DEBUT DEL TENOR D. JOSE TAXIS La inspirada opereta en tres actos, del maestro Franz Lehar. LA VIUDA ALEGRE — PRECIOS — Preferencia plaza numerada, 0,75 pias.—Sillas de plaza, 0,50.—Entrada general, 0,25

La guerra internacional

Crónica de la guerra

Frente occidental

La Prensa francesa, agotando el léxico de los elogios y alabanzas a las tropas inglesas que pelean al Norte del Somme y recomendando al pueblo francés no se deje arrastar de impulsivismo ante la lentitud del avance, señalando los inconvenientes de una impremeditada penetración en las líneas germánicas; La Prensa británica, justificando las pérdidas sufridas, por los grandes obstáculos que hay que vencer, y una y otra, reclamando en todos los tonos la necesidad de realizar economías en el orden individual y privado a fin de poder facilitar al Estado los recursos necesarios para atender a los cuantiosos gastos que origina la guerra, nos dicen con toda claridad los pesimismos dominantes en ambos pueblos y la difícil e insostenible situación económica y financiera que atraviesan, a la vez que señalan cuán defraudadas han quedado las esperanzas que había hecho concebir la tan decantada ofensiva general.

Y en efecto, si comparamos los perfiles que marcaban la línea de combate hace un año con los actuales, veremos que, hasta el presente, la gran ofensiva general sólo ha conseguido en este frente hacer desaparecer el saliente que presentaba la línea alemana en ambas orillas del Somme, y aun cuando ello constituye una ventaja innegable, no satisface a los pueblos franceses e ingleses, que al calcular las pérdidas que han de sufrir para conseguir arrojar a los alemanes más allá del Rin, con arreglo a las experiencias en ese pequeño avance, deducen la consecuencia de que mucho antes de conseguir ese objeto se habrán agotado los recursos en hombres y dinero de que puedan disponer.

Los últimos informes británicos dicen que continúa encarnizada la batalla al Norte de la línea Bazentin-Longueval, en cuyo centro han avanzado hasta el bosque de Houreaux, habiendo encontrado una desesperada resistencia en los arrebales Norte de Longueval y en el bosque de Delville.

Los franceses dicen que los alemanes contraatacaron sus posiciones al Sur de Soyevcourt, siendo contenidos por la artillería y las ametralladoras; señalan varios ataques de patrullas en Mancourt (Sur de Chaulnes), entre Soissons y Reims y en los Vosgos, y gran actividad de ambas artillerías en las regiones de Chantonnay y Fleury (izquierda y derecha del Mosa).

El informe alemán dice que 17 divisiones enemigas, que sumaban 200.000 hombres, atacaron en un frente de 40 kilómetros, o sea desde el Sur de Pozieres al Oeste de Verdandovillers, consiguiendo tan sólo hacer retroceder la primera línea alemana en un frente de tres kilómetros a las trincheras siguientes, en la región Nordeste de Verdandovillers, donde el enemigo ocupó el pequeño bosque de Efoití.

En los demás puntos aseguran que se estrellaron los ataques de sus enemigos, a los que hicieron 1.200 prisioneros, y en el resto del frente, especialmente al S. de la Bassée, en el Artois y en el Mosa, gran actividad de la artillería.

De manera que, según estas noticias, los anglo-franceses, a pesar de los titánicos esfuerzos que realizan en el sector del Somme, no consiguen romper la resistencia enemiga, que parece aumentar a medida que aquellos rodeaban sus ataques, sin que por ello se observen síntomas de debilidad en el frente de Verdun, donde el fuego de artillería es cada día más intenso.

Frente italiano

Acusan las noticias oficiales de Roma que han rechazado los insistentes ataques del enemigo en el valle de Adigio; que en el alto Poisina se han apoderado de nuevas trincheras austríacas en monte Majó, y que en todo el frente continúan los combates de artillería.

Noticias que confirman en cierto modo los austríacos, pues aseguran que ha habido poca actividad en todo el frente, excepto en algunos sectores de la línea E. del Tiro y en la región fronteriza de Carintia.

En resumen; que sigue estacionada la guerra en este frente, sin que los ataques de los italianos consigyan hacer retroceder a sus enemigos de las posiciones en que se han establecido y a cuya defensa coadyuvan los insistentes temporales.

Frente ruso

Concretando las noticias del largo comunicado ruso, resulta que en la línea del Stochod han hecho fracasar la ofensiva que habían iniciado los austro-alemanes; que continuaban creciendo las aguas del Dniester, lo que imposibilitaba las operaciones en este sector, y que en el frente del Dvina y al SO. de Luck el cañoneo era muy vivo.

Los alemanes dicen que detuvieron unos contingentes moscovitas que intentaban cruzar el Dvina en Friedriehstadt, salvo un pequeño destacamento que logró pasar la orilla occidental, y que al NO. de Smorgan reconquistaron las líneas entre Warben y Torzow.

En Volhynia aseguran haber rechazado los ataques de los rusos, y en Galicia y Bukovina combates aislados entre puestos avanzados.

De donde se deduce que en todo el frente ha sido contenido el avance de los rusos, repitiéndose con insistencia las reacciones defensivas de los germanos en la línea del Stochod, indicio de que las operaciones en este frente van a sufrir una notable transformación.

En Asia

Signen anotándose éxitos los rusos en este frente, especialmente en su ala derecha entre Erzerum y Trebisonda, mientras que en Rebaduz, crebca de la frontera persa, o sea en su extrema izquierda, declaman han tenido que replégarse ante el ataque de importantes núcleos turcos.

SANCHO. [POR TELÉGRAFO]

Parte oficial francés

Paris.—(Tres tarde), entre el Oise y el Aisne dispersamos un fuerte reconocimiento alemán en Moulin-Sur-Touvent.

Frente occidental

de la noche nuestras posiciones al NE. de Saint Die, pero fueron rechazados con grandes pérdidas. En la jornada de ayer una de nuestras escuadrillas bombardeó tres veces seguidas la estación de Metz-Sablon, lanzando 115 bombas de grueso calibre.

Sobre los edificios, en la estación y las vías pudieron apreciarse grandes daños. Uno de nuestros aparatos se vió obligado a aterrizar y todavía no ha aparecido. Un avión alemán que perseguía a los nuestros fué derribado.

Otro avión alemán bombardeó a Belfort esta mañana, sin causar desgracias ni daños materiales.

Tropas belgas elogiadas. El Havre.—Los periódicos ingleses The Times, Morning Post y Daily Telegraph, entre otros muchos elogian a las tropas belgas que desfilaron en París el día 14 de Julio.

Dicen que se distinguió extraordinariamente entre todos los cuerpos aliados que concurren a la gran revista. El diario holandés Muisbode publica también una carta de Rusia, en la que se afirma que los automóviles blindados de la brigada belga son de lo más perfecto que se conoce.

Vapores ingleses hundidos. Nauen.—La Agencia Havas ha comunicado esta madrugada que habían sido hundidos en el Mediterráneo los buques ingleses «Kaaru» y «Granjerem».

Las tripulaciones de estos buques fueron desembarcadas en Argelia. También han sido hundidos por un submarino alemán los buques pesqueros, equipados como nave exploradoras, «Onward Era» y «Nellie Nutton», de cuyos tripulantes sólo se han salvado once.

Gasto diario de la guerra. Nauen.—En la Cámara de los Comunes el ministro de Hacienda inglés ha declarado que los gastos diarios de la guerra ascendían a más de seis millones de libras.

Los yanquis contra Inglaterra. Nauen.—Al periódico Daily Telegraph le comunican de Nueva York que en los Estados Unidos reina extenso movimiento contra Inglaterra, por tratar ésta de impedir todo comercio con sus enemigos.

Toda la Prensa yanqui pide al presidente Wilson que envíe una nota más fuerte, como jamás se haya redactado, en defensa de los intereses americanos.

El embarque de níquel. Nauen.—El departamento de Estado yanqui ha manifestado oficialmente que no podía mezclarse entre los embarques el níquel canadiense a bordo de los submarinos alemanes, contra lo cual habían protestado en el Canadá.

Bajas en el ejército inglés. Nauen.—Las listas de las bajas inglesas ocurridas desde el domingo al martes último dan los nombres de 1.035 oficiales y 4.325 suboficiales.

Ataque de los aviadore franceses. Nauen.—Los aviadore franceses atacaron la noche del 18 el pequeño poblado abierto Kandem, en la Selva Negra, ocasionando la muerte a una mujer y a sus tres hijas.

Además bombardearon los poblados de Folzen y Mappah, en los que causaron daños sin importancia.

Las pérdidas rusas. Nauen.—Un oficial ruso hecho prisionero en el frente del Strypa ha manifestado que los rusos tuvieron que completar dos veces y hasta tres numerosas fracciones de su ejército, a causa de las gigantescas pérdidas que sufrieron.

Parte oficial austriaco. Viena.—El comunicado oficial de las dos de la tarde dice lo siguiente:

En el frente ruso, a la altura de Capul, en la Bukovina, rechazamos algunas nuevas tentativas de los rusos, a los que dejamos por completo de las alturas del Norte de Prisolp.

En la región de Tartorjén prosigue la lucha. Cerca de Pamma, en el Suroeste de Delstyn, fracasaron varios ataques de los rusos.

En el ángulo de la desembocadura del Lipa los rusos procedieron a atacar, después de una larga preparación por la artillería, que duró varios días, pero continuamos las tentativas de avance.

Esto no obstante, ante el peligro de ser envueltos, nos retiramos a nuestra posición avanzada en la región de Berdestoski, más al Norte, pero la situación no ha sufrido modificación alguna.

En el frente italiano la artillería italiana de grueso calibre bombardeó violentamente nuestras posiciones en el Este de Bercola.

Fuertes contingentes de enemigos a favor de la nieba lograron aproximarse a nuestras trincheras, pero fueron rechazados, sufriendo enormes pérdidas.

Partes oficiales rusos. San Petersburgo. — (Comunicado de la tarde).—FRENTE OCCIDENTAL.—Continúa el gran fuego de artillería aguas abajo de la confluencia del Lipa.

Nuestras tropas desalojaron al enemigo del pueblo de Werene y de las obras organizadas. Cerca del pueblo nos apoderamos de todos los pasos del Styr.

(Sudoeste de Kimpolung), desalojamos al enemigo de sus posiciones y le hicimos 150 prisioneros.

La lucha en Picardía

Londres.—The Times inserta un telegrama de su corresponsal en el cuartel general británico en Francia. Dice que los ingleses han sometido el poblado de Guillemont a un gran bombardeo y que en toda la región se combate con gran violencia.

Supone que Guillemont, el bosque Deville y el de Foureux se asaltarán conjuntamente para competir el dominio de la meseta.

Los aviadores siguen causando grandes daños al enemigo.

Parte oficial inglés. Londres.—En la principal zona de combate no ha habido cambios.

El enemigo atacó con bombas de mano el extremo Norte de nuestra posición en el saliente del reducto de Leipzig, consiguiendo por un punto penetrar en nuestras primeras líneas, de las que fué expulsado inmediatamente.

Nuestras aviadore continúan atacando varios puntos, manteniéndose inactivos los enemigos hasta el anoche, que tuvieron numerosos combates sobre las líneas alemanas.

Una de nuestras escuadrillas encontró once aparatos alemanes de los cuales derribó tres e incendió uno. Otro encuentro entre cuatro aparatos nuestros y seis enemigos duró 45 minutos, siendo derribado un foker y quedando otro muy averiado.

Los cuatro restantes abandonaron la lucha. Nuestras pérdidas totales sólo han consistido en un avión.

Se ha demostrado que en el asalto enemigo del día 18 contra el bosque de Delville, en un frente de 2.000 yardas, intervinieron 13 batallones.

Por los heridos rusos. Londres.—La reina Alejandra ha asistido a una matiné en beneficio del Hospital de San Petersburgo.

El ex ministro Churchill ha pronunciado un discurso ponderando la lealtad y la unión de las potencias aliadas, asegurando que no hay intriga capaz de producir disensiones.

«La única rivalidad que existe entre nosotros—ha dicho—es la de quien rendirá mayores servicios a la causa de Rusia.»

De la Prensa extranjera

La ofensiva franco-británica. El Times dice en un artículo de fondo: «Desde el Ancre a Commeourt nuestras tropas no podían apenas progresar, porque los alemanes habían aglomerado la fuerza principal de su artillería contra el ala septentrional de nuestro ataque. En esta región las bajas eran muy fuertes, como lo han sido en todo el sector de estas operaciones.»

El triste recuento de nuestras columnas es una prueba diaria de nuestras pérdidas. Es un asunto muy costoso el de asaltar posiciones que el enemigo ha fortificado durante casi dos años; pero no queda otro camino para llegar a la victoria.

No podremos ganar esta guerra en el continente de otra manera que atacando a los alemanes en sus atrinchamientos, y es babilonia de antemano que el precio sería muy alto.

La insinuación de que los alemanes no se hubiesen batido bien en el Somme es un halago muy pobre por nuestras propias tropas, tan bravas y animosas. En la mayoría de los puntos el enemigo ha opuesto una fierá resistencia, y la fuerza de sus frecuentes contraataques no es de desdenar de ningún modo.

Los alemanes están aglomerando más tropas con ánimo de resistir a nuestra ofensiva, y ellos defenderán el terreno palmo a palmo. También habrá que contar con el creciente aumento de su artillería, a pesar de los cañones que hemos capturado.

Debemos siempre recordar que la batalla del Somme está todavía muy lejos de ser ganada.

Sobre el mismo asunto escribe el corresponsal militar del Morning Post: «Nuestras pérdidas han sido muy sensibles, como necesariamente han de serlo en un ataque contra posiciones poderosamente fortificadas y continuando durante muchos días.

Como en ocasiones precedentes, las ametralladoras ocultas resultaron ser el arma enemiga más formidable, y además, pequeños destacamentos alemanes, ocultos en subterráneos y otros sitios escondidos, detrás de las tropas en avance, causaron muchas bajas.

En todas partes pasaron nuestras tropas por semejantes posiciones ocultas, de las cuales no se daban cuenta en la excitación del avance, y de donde salió un terrible fuego de ametralladoras sobre nuestras retaguardias, completando la desorganización del ataque. Para empeorar aún la situación, la comunicación entre la infantería y la artillería que la apoya, se corta muchas veces por los proyectiles del enemigo, con el resultado de que nuestras tropas se encuentran alguna vez bajo el fuego de sus propios cañones, cuyos artilleros son ignorantes de lo que pasa.»

El viaje del «Deutschland» a América. El Corriere della Sera hace el siguiente comentario: «El almirante von Tirpitz, cuando aún ocupaba un puesto inferior en la Marina, había afirmado que Alemania poseía sumergibles de tal potencia, que podían, sin ayuda y vuelta de los puertos alemanes a los de América del Norte.

cierta cantidad de nafta, por medio de las posiciones especiales. Por consiguiente semejante viaje transatlántico del submarino no ofrece ninguna dificultad técnica, pero ha producido una sorpresa de la cual todavía no sabemos nada nos cuenta.»

La situación en el frente italiano

Il Corriere della Sera dice: «El enemigo no podrá aumentar sus fuerzas contra nosotros; pero, como ya hemos indicado repetidas veces, tampoco tiene intención de disminuir. A la creciente presión nuestra el enemigo opone todas las dificultades de un terreno muy áspero, y además una abundancia de medios técnicos, de los cuales se sirve gracias a una minuciosísima organización.»

Son también las mejores tropas austríacas, cuyo vigor y resistencia seguimos a todo nuestro frente de ataque, obligados a disputarlas el terreno palmo a palmo.»

La ofensiva franco-inglesa

En el Daily Mail escribe Mr. Lorr Fraser: «Como nación, nos precipitamos demasiado para ver en cada avance de los aliados la consiguiente derrota del enemigo. En toda la semana anterior, durante el principio de nuestra ofensiva, imperó nuevamente la antigua creencia ridícula de que la guerra estaría pronto terminada. Nunca se han dicho tantas tonterías sobre este asunto como en los últimos días. A pesar de todos los optimistas hay que constatar que aun en el caso de que Perrone fuese tomado mañana, que se abriese una gran brecha en el frente alemán, que por algunos miligramos los alemanes se viesen obligados a retirarse hasta Lieja y los Vosgos, aun así la guerra no estaría terminada, ni mucho menos.

No hay probabilidad ninguna de un pronto fracaso alemán. Los rusos dicen que los alemanes combaten más desesperadamente que nunca, y nuestra experiencia está probando lo mismo.»

Teatros

ESLAVA. Debut de Adria Rodi. Anofie debutó esta notable divette, comenzando un grandioso éxito en las diversas canzonetas y dúos que interpreta con su preta maestría y arte.

Adria Rodi es un elemento principal en el brillante espectáculo de Eslava, que ha de llevar mucho público.

Hoy se celebrarán tres funciones: a las 4'15 y 6'45, por la tarde, y a las 10'30 por la noche. En la primera regirán los económicos precios de 50 y 35 céntimos butaca, y 25 entrada general, tomando parte cinco actores, entre las que figura el original comediógrafo Freitas, verdadero fenómeno de limitación, de asombrosas facultades, que debutará en esta función.

En las funciones de las 6'45 y 10'30, a precios ordinarios, tomarán parte seis actores con variado repertorio. Pastora Imperio continúa brillantemente su actuación.

OLYMPIA. Hoy se celebrarán dos escogidas funciones, por la tarde a las 6'30 y por la noche a las 10'30, en las que tomarán parte los notables artistas hermanas Manzanera, aplaudida pareja de baile; la eminente comediógra Eugenia Roca, y la sin rival bailarina Natí, La Bilbaína, artistas todas ellas que con sus canções y bailes internacionales están consiguiendo cada vez más aplausos del distinguido público que a diario concurre a este teatro.

En la función de la noche, la genial Bilbaína estrenará dos hermosos bailes, en los cuales le acompañará a guitarra el admirado profesor señor Castelló.

MARTI. Hoy domingo, dos grandes funciones. A las seis tarde, matiné moderna, con una comedia en tres actos «La escuela de las princesas».

Por la noche, a las 9'45, la comedia en un acto «Modas», y estreno de la en tres actos «Retazo», gran éxito de esta compañía.

Mañana lunes, despedida, y martes, debut de la genial canzonetista Paquita Escribano, artista predilecta de las señoras, con nuevo repertorio.

Espectáculos

RUZAF. Sesión continua de cine desde las 3 de la tarde. ESLAVA.—A las 4'15 y 10'30. Cine y variedades. TRIANON PALACE.—A las 4, 6, 31 y 12. Grande programa de variedades. OLYMPIA.—A las 6'30 y 10'30. Cine y variedades.

MARTI.—A las 6. La escuela de las princesas. A las 9'45: Modas y Retazo (estreno). CIRCO REGUENS.—A las 4, 6'30 y 10'15. Grande función de variedades.

PLAZA DE TOROS.—A las 9'45: La vista alegre.

Velada en El Micalet

Anoche se celebró la velada en que la Sociedad Mutual de Asentadores de Peñas y Legumbres conmemoró su primer día de fundación. Después de descubrir el retrato del célebre de los asentadores, don Vicente Roig, y de la entrega del título de presidente honorario en favor de don Carmelo Viñals, se celebró la parte literaria, que corrió a cargo de elementos tan notables como los señores Roig, Monserrat, Colina, Nécher, Ballester, Andrés, Albert, Zabala, Lledó, Pertegás y trio Esponda, los que escucharon numerosos aplausos del público que llenaba el local.

Merecen mención aparte el discurso del mantenedor señor Pérez Sotomayor y el de don Carmelo Viñals, que fueron unanimemente ovacionados en premio a sus hermosos trabajos.

Cohetes granifugos

Premiados por la Excm. Diputación Provincial. Enorme número de pedidos debido a su utilidad. Grandísimo surtido desde 275 a 425 cobijos. Pedir informes a Borrás hermanos y compañía, Ollería (Valencia).—Depósito en Jativa, D. Ferrer del Bernabé.

DR. VALLS ESPECIALISTA.—Estudio de todas especies de enfermedades y de la física. Consulta: De 10 a 2 y de 6 a 8.—Palacio...

RADIUM - INSTITUTO HISPANO-SUIZO -
(Constituido e inaugurado el 12 de Enero 1915)

SAN VICENTE, 16 y 18, VALENCIA. Entrada: CHOPRENS, 3, TELEFONO NUMERO 600

CLINICA :: LABORATORIO :: HABITACIONES PARA ENFERMOS :: CONSULTA: DE 9 a 11

SALES de RADIUM químicamente puras para el tratamiento del Instituto Internacional de Londres. APLICACIONES directas de dichas sales o de sus emanaciones con aparatos y filtros especiales en el caso, con cuyo procedimiento se han obtenido grandes éxitos, aun en casos considerados como desesperados: cáncer, lupus, fibromas del útero, otros tumores, angiomias, reumatismo, neuralgias, cicatrices viciosas, enfermedades de la piel en general, y dependientes del retardo de la nutrición.

PREPARACION diaria de "RADIUM" (agua-radio-activa), baños, inyecciones, vaselinas, aceites, barros y demás preparaciones que los señores médicos deseen, con dosificación exacta y GARANTIZADA.

Concurso ::
de la Lechería-Chocolatería y
Restaurant "Las Golemninas"
:: San Vicente, 12 ::
(frente a Olympia) - Valencia

¿Qué hora es? 100 pesetas

Desde el día 15 de Julio hasta el 15 de Septiembre del corriente año, queda abierto un concurso con las bases siguientes:

Primera. Para tomar parte en este concurso, es indispensable escribir en el cupón que se entregará a cada cliente por cada consumación que haga en este establecimiento, el nombre y dirección del remitente y hora, minutos y segundos que éste calcula haber dejado de andar la máquina de un reloj de bolsillo guardado en una caja, después de haber dado cuerda en la mañana del día 15 de Julio ante un notario de esta ciudad.

Segunda. En ningún caso se declarará desierto el concurso, pues aunque ningún cálculo fuera exacto, los premios serán adjudicados a quien, por su orden respectivo, envíe la solución más próxima a la real.

Tercera. Si dos o más personas coincidieran en la hora, minutos y segundos señalados, los premios serán adjudicados por sorteo, que se efectuará en presencia de los interesados o sus representantes y ante el mencionado notario.

Cuarta. En cada cupón se podrá escribir una sola solución y por cada interesado puede presentarse tantos cupones desee, teniendo presente que sólo se entrega un cupón por cada consumación.

Quinta. Las soluciones deben depositarse en el buzón que habrá colocado en el establecimiento al efecto.

Sexta. El citado notario abrirá el buzón y la caja que contiene el reloj, el día 15 de Septiembre, a las cuatro de la tarde, para comprobar la hora, minutos y segundos en que dejó de andar la máquina, como igualmente para hacer el sorteo de los cupones.

PREMIOS: 1 de 200 pesetas, 2 de 75, 3 de 25 y 10 de 5.

El reloj se ha comprado en la casa de don Mariano Pérez, San Vicente, número 103, y será expuesto en el comercio de La Reina de los Bordados, de don Vicente Muñoz, San Vicente, 74 y 76.

Por telégrafo y teléfono

Prensa oficial

Gaceta de Madrid

Inserta las siguientes disposiciones:

Creando en la Escuela especial de Pintura, Escultura y Grabado, la asignatura de Estética de las Bellas Artes, desempeñada por un literato y publicista de reconocido prestigio, y nombrando para desempeñarla a don Ramón del Valle Inclán.

Anuncio del Gobierno inglés sobre Derecho internacional marítimo, y otro del Gobierno francés, referente a autorización para pasar por la frontera en automóvil.

Disposiciones de Guerra

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica las siguientes:

Concediendo licencia para contraer matrimonio al capitán de infantería don José Rabaza Muñoz.

Disponiendo que el comandante de artillería don José Brugada, excedente en la tercera región, pase a la comandancia de Menorca.

Vida política

Los submarinos españoles

Hemos visitado esta mañana al señor ministro de Marina.

Le hemos preguntado si era cierto que el crucero "Extremadura" se disponía a marchar a los Estados Unidos con objeto de recoger un submarino encargado por nuestro Gobierno.

El general Miranda ha contestado que era inexacto.

El submarino encargado en Norte América, que lleva el nombre de "Isaac Peral", fue botado ayer al agua.

Comenzarán inmediatamente las pruebas, que durarán muchos días, para ver si reúne las condiciones estipuladas en el contrato de adquisición.

Allí se halla desde hace algún tiempo la dotación completa del sumergible, y una vez aprobadas las características del buque, éste es de esperar que llegue a España a mediados de Agosto.

Creo que el citado submarino llegará a España, a puerto que no está todavía designado, a mediados del próximo mes de Agosto.

Es posible—ha seguido diciendo—que marche a los Estados Unidos un crucero para dar convoy al submarino; pero nada de particular tendría que éste realizara el viaje solo.

Un periodista: «¿Se prepara alguna base naval para los submarinos?»

El ministro: «Sí, señor; cinco.»

El periodista: «¿Y qué hay de los submarinos que se construyen en Italia por cuenta de España?»

El ministro: «Que están muy adelantados, y todavía lo estarían más si no fuese por la guerra que dicha nación sostiene con Austria.»

Las dotaciones de los mencionados submarinos se hallan ya en Italia, esperando el momento de hacerse cargo de ellos.

De otras cosas no hay más sino que en el Ministerio se trabaja con actividad en la preparación del personal técnico que exigen estas modernas construcciones navales.

En Cartagena se están construyendo seis submarinos más.

Ley sobre el carbón

El señor Argente ha visitado al señor Gasset en nombre del conde de Romanones para estudiar la promulgación por decreto de la ley sobre carbón, que quedó pendiente de la aprobación de las Cortes e igualmente favorable del Congreso.

Para conseguirlo, el proyecto será informado por el Consejo de Estado.

De Instrucción

El señor Burell ha dispuesto que los maestros y catedráticos puedan posesionarse en los centros administrativos, siempre que el 1.º de Septiembre estén en sus respectivos puestos.

España al día

En libertad provisional

Barcelona.—Mediante fianza personal se ha decretado la libertad provisional del presidente, secretario y consejero de la Naval.

Regreso de tropas

Barcelona.—Procedentes de Vich llegaron a ésta dos compañías del regimiento del Rey, las que esta misma noche saldrán para la corte, juntamente con otras dos compañías que están destacadas en Reus.

Ferrovianos licenciados

Barcelona.—Se ha decretado el licenciamiento de los ferroviarios de la reserva movilizados por los pasados sucesos.

Fuerzas retiradas

Barcelona.—Por orden del señor Alfau se ha dispuesto la retirada de las tropas que se hallaban custodiando las líneas férreas.

La huelga de los textiles

Barcelona.—Los obreros textiles han celebrado un mitin en la Casa del Pueblo, tratando en él de la conveniencia de volver al trabajo el lunes próximo.

Quisco abierto

Barcelona.—El quisco francés de la rambra, clausurado por orden del gobernador, ha sido nuevamente abierto al público.

En todas partes

Sevilla.—Se ha reproducido el pleito sobre las tarifas extraordinarias entre el Ayuntamiento y la Unión Comercial.

Noticia desmentida

En el Ministerio de Estado se ha desmentido la noticia de haber sido llamado el ministro de España en Portugal y cónsul español en Elvas.

El día en Gobernación

El señor Ruiz Jiménez nos dijo esta mañana al ser recibidos en su despacho: «Ha llegado sin novedad a San Sebastián el señor conde de Romanones.»

A Zarauz

A últimos de mes marchará a Zarauz el almirante de Cortina.

Conferencia

El subsecretario de la Presidencia, señor Argente, confirió con el señor Gasset esta mañana, tratando del proyecto de ley sobre abastecimiento de carbón, que ha pasado a informe del Consejo de Estado.

A San Sebastián

La Junta de Transportes se ha trasladado a San Sebastián, con objeto de despachar los asuntos y reclamaciones.

Carreteras inutilizadas

Según la estadística del Ministerio de Fomento, las carreteras inutilizadas en España importan 120 millones, y los gastos de reparación se elevan a 100 millones.

Petición del Sr. Mella

El señor Mella ha pedido al señor Gasset que proteja la cuenca minera de Villabrio (León), cuya importancia reconocen todos los políticos de aquella región.

Hundimiento de una acera

Madrid.—En la calle del Barquillo, a causa de la rotura de una cañería de agua, se hundió parte de la acera.

El centenario de la batalla de Bailén

Bailén.—En conmemoración de la gloriosa jornada del 19 de Julio se ha celebrado un festival a beneficio de los pobres. Las fiestas del centenario han terminado hoy con unas serenatas por las bandas militares.

Tormentas

Ferrol.—Ha descargado sobre el pueblo de Capela una horrosa tormenta.

¿Cáncer Tumores ::
Ulceraciones malignas

Tratamiento especial moderno por los Rayos X, el Radium y la Electrocoagulación térmica

Instituto A. Batllés de Electricidad Médica
Calle de Cirilo Amorós, 31 (chaffán Pizarro)

Publicaciones

Hemos recibido el número 134 de *El Cuanto del Dumenche*, que publica una hermosa comedia del insigne maestro don Jacinto Benavente, traducida al valenciano por el celebrado escritor don F. Hernández Casajuana.

Sumario para el número próximo, la comedia en tres actos, de don Eduardo Escañe, titulada «Mil duros y tarraetas».

El Cuanto del Dumenche se encuentra al precio de 15 céntimos en todos los quioscos.

Si chispeante y humorístico fue *El Cuanto Blanco* de la semana pasada, ¿de la actual no le va en zaga.

Contiene comentarios sueltos a la feria y una página hablando de la calvicie, ilustrada graciosamente por Lara.

OLYMPIA Temporada de Feria
Cine y variedades

Sesiones a las 6:30 tarde y 10:30 noche

Hoy tres grandes éxitos — Colosal programa

HERMANAS MANZANARES

Notable pareja de baile a transformación

EUGENIA ROCA

Celebre cancionista procedente del teatro Roma de Madrid

NATI, LA BILBAINITA

Reina del baile

GRAN PROGRAMA NUEVO DE CINE

PRECIOS: Palco plaza con seis entradas, 45 pesetas; palco principal con seis entradas, 35; butaca numerada hasta fila 10, 0,50; butaca sin numerar, 0,40; entrada general, 0,25.

Circo Regües
Gran compañía internacional de variedades

Espectáculo cultísimo

Orden del programa para hoy

— LA SIMUR —

RENÉ, completista.

LES SOBERNEL (dueto).

FEPITA SAL, ballarina.

Quini and Reus Gin (excéntricos).

Éxito de la ballarina FALMIRA LOPEZ.

Grandioso éxito de la aplaudida completista

— BELLA NINON —

Éxito de la notable cantadora de aires regionales, EMILIA BENITO.

Sesiones: A las 4, 6'30 y 10'15 noche

Trinquete de Pelayo

Hoy, a las 5:30 de la tarde, se jugará un gran partido a escalera cuerda, a 50 tantos. Juego libre.

Chiquet de Liria, Rull y Chiquet de Alberic; contra Chiquet de Sueca, Bafelo y Conill.

Precio: 25 céntimos

Café Restaurant del Circolo Central Legitimista

MENU PARA CUBIERTO DE 2 PESETAS

Pasta a la valenciana.—Rizotto a mendillinos.—Pescado variado.—Bifecek con patatas Entremeses, fruta o helado

HERNIAS
(trencats)

Curación radical en tres meses, o menos, de los hernios infantiles, con el vendaje y parches Vidal.

Precio de todo, 30 pesetas

Para los adultos, desde 50 pts.

El especialista Sr. VIDAL, estará en Valencia, hospedándose en el HOTEL DE ESPAÑA y recibirá los días 30 y 31 de Julio.

Despacho y consultorio: Padilla, 16

Barcelona

Depurativo FUSTER

Purificador de la sangre

Cura las enfermedades de los ojos, del estómago, dolores reumáticos, neurastenia, asma, enfermedades secretas de la mujer y del hombre, herpes y demás que tengan por origen la existencia en la sangre de toxinas y ácido úrico, porque el DEPURATIVO FUSTER expulsa y obliga a salir por el sudor y la orina las antedichas impurezas.

Premiado en las Exposiciones de París y Londres

Pildoras balsámicas FUSTER

Curan catarros, tos de los tísicos y afecciones de la garganta

Farmacia del autor,
Bajada de San Francisco, 22
VALENCIA

Conferencia

El subsecretario de la Presidencia, señor Argente, confirió con el señor Gasset esta mañana, tratando del proyecto de ley sobre abastecimiento de carbón, que ha pasado a informe del Consejo de Estado.

También el señor Argente ha expuesto los deseos de una comisión de ferroviarios, cuyas peticiones estudiará el señor Gasset.

A San Sebastián

La Junta de Transportes se ha trasladado a San Sebastián, con objeto de despachar los asuntos y reclamaciones.

Carreteras inutilizadas

Según la estadística del Ministerio de Fomento, las carreteras inutilizadas en España importan 120 millones, y los gastos de reparación se elevan a 100 millones.

Petición del Sr. Mella

El señor Mella ha pedido al señor Gasset que proteja la cuenca minera de Villabrio (León), cuya importancia reconocen todos los políticos de aquella región.

En tanto se construye un tranvía ferrocarril económico, ha pedido que se autorice el transporte de mineral por medio de autos.

El señor Gasset ha accedido y obligará a la empresa explotadora a que reconponga las carreteras.

El señor Gasset ha manifestado que los carbonos de dichas minas tienen más calorías que los de Cardiff; que lo ha probado la marina de guerra, y que puede asegurarse que la producción anual es de 20.000 toneladas.

La rebelión irlandesa

Londres.—Se ha publicado la información oficial de los sucesos ocurridos con motivo de la rebelión irlandesa.

Se hace resaltar en este documento la grave responsabilidad contraída por los que fraguaron el complot, los cuales, además del gran número de vidas que arrebataron y daños materiales que causaron, solicitaron la cooperación de los alemanes para el logro de sus fines, precisamente en las afectivas circunstancias en que se halla la patria.

La mayoría de los rebeldes no iba uniformada, dificultando con ello la distinción entre rebeldes y pacíficos al tener que hacer uso de las armas la tropa para reprimir la rebelión.

La policía de Dublín hubo de retirarse en los primeros momentos, pues de otro modo hubiera perecido a manos de los revoltosos.

Únicamente se hizo uso de la artillería para tomar las barricadas, sólidamente defendidas.

Cuando se supo que los jefes revolucionarios querían entregarse, los jefes y oficiales leales hicieron todo lo posible para que cesase la represión.

Murió durante los sucesos 17 oficiales, y resultaron heridos 40.

Las bajas en las clases e individuos de tropa fueron 59 muertos y 288 heridos.

Manifestación de simpatía

Buenos Aires.—Se ha organizado una manifestación de simpatía a Méjico por la Nota que el general Carranza envió al presidente de los Estados Unidos, la cual se considera como un triunfo de la raza latina.

Un ahogado

Huesca.—En el Canfranc, un obrero cayó desde el estribo del puente al río Aragón, pereciendo ahogado.

Noticias varias

San Sebastián.—Ha llegado el conde de Romanones, a quien se le ha dispensado un cariñoso recibimiento.

Don Alfonso ha estado en el Hipódromo, adquiriendo la cuadra y servidumbre de Lyaux.

Esta tarde ha habido regatas, disputándose a copa de doña María Cristina.

Ha concurrido don Alfonso.

Hundimiento de una acera

Madrid.—En la calle del Barquillo, a causa de la rotura de una cañería de agua, se hundió parte de la acera.

No ha habido que lamentar desgracias.

Los tranvías van con precauciones.

El centenario de la batalla de Bailén

Bailén.—En conmemoración de la gloriosa jornada del 19 de Julio se ha celebrado un festival a beneficio de los pobres. Las fiestas del centenario han terminado hoy con unas serenatas por las bandas militares.

Tormentas

Ferrol.—Ha descargado sobre el pueblo de Capela una horrosa tormenta.

A consecuencia de una chispa eléctrica ha resultado muerta una anciana.

Han llegado los expedicionarios coruñeses.

Ha zarpeado para Marín, con el fin de unirse a la escuadra, el torpedero «Número 10».

Las gemelas de la colonia africana

gado, un excomulgado, un medio turco, un...?

—No diga usted, no hablé usted tan mal de sí mismo—interrumpió la piadosa muchacha.—Todos somos frágiles y pecadores; pero usted no es de fijo actualmente lo que usted dice. Nosotras miramos en usted el carácter de Sacerdote de Jesucristo.

—Ay de mí! Ese carácter lo he arrastrado por el fango!... y mucho me temo que sea mi condenación.

—De todos modos es indeleble y tal vez ha sido principio de arrepentimiento. Usted es Sacerdote, luego puede...

—No puedo nada, no tengo jurisdicción, no tengo facultad ninguna para absolver. Es inútil insistir, señoritas. Dios aceptará su piadoso deseo, pero el efecto no lo quiere Él. No quiero añadir a mis maldades la de administrar un sacramento que me está prohibido y que resultaría nulo y sin ningún valor. Más bien que sacramento sería una burla de la Divina Majestad.

Todas estas dificultades las habían previsto las muchachas y les habían buscado la solución. Así es que Alice contestó:

—No tenemos la pretensión de discutir con usted lo que en conciencia se pueda o no se pueda. Pero dispénsenos usted el favor de oír lo que nosotras pensamos. Se ha dicho siempre que todo Sacerdote puede absolver en caso de muerte...

—Pero no estamos ahora en ese caso; ustedes gozan de completa salud.

—Es cierto. Gracias sean dadas a Dios, nosotras no estamos a las puertas de la muerte por enfermedad; pero ¿no estamos en tan grave peligro por el viaje que vamos a emprender? Si no queremos prescindir de la realidad, el peligro existe. ¿Lo parece a usted que mil y trescientos o mil

Biblioteca del DIARIO DE VALENCIA

cuatrocientas millas por entre naciones, las más bestiales del mundo?...

—Y sin embargo las han atravesado ustedes sin que se les haya tocado un caballo.

—Sí; las hemos atravesado entre los obsequios de un pueblo de muchachos, que nos miraban como unas deidades bajadas del cielo. ¿Pero quién puede fiar en los niños? Mañana podrían cambiarse en tigres sedientos de sangre; sería suficiente para ello un capricho cualquiera, una mala inteligencia, un mal consejo de un hechicero.

Linda apoyó el dicho de su hermana, añadiendo:

—Lo que nos protegía en la venida era, después de Dios, nuestra condición de esclavas de un poderoso jefe negro; el que además, respecto a nosotras, era una muñeca, continuamente espiado por ese astutísimo negro, el íel Colombo. Ahora las circunstancias han cambiado; seremos cuatro blancos, que ni por más que seamos amigos de Mohammed, podemos evitar la pueril envidia de los reyezuelos negros, ni las perfidias de los árabes diseminados por todas partes, y envidiosísimos de los blancos de Europa. A esto se agrega que hemos de navegar por el Níger, y por cierto que es una suerte; usted y los nuestros nos han persuadido de que ese camino es incomparablemente mejor que cualquier otro; ¿pero está libre de peligros? Lo que puede decirse es que es el menos malo, pero no el mejor. En cuanto zarpeemos de Cabra tendremos que meternos en el corazón del Desierto, entre dos riberas pobladas de tribus feroces, fanáticas y sanguinarias; sólo el nombre de sonrai y de tuariks hace horripilarse. Esas gentes, por cualquier vana apariencia y aún sin ella, pueden entrar en sospechas, y de la sospecha al desmán no hay más que un paso.

Las gemelas de la colonia africana

bre los ojos, apoyando las cabezas en un viejo diván. Allí sacó un Cristo que tenía oculto bajo la almohada, y era regalo de Gastón; y teniendo con ambas manos delante de sus ojos, dispuso su alma para el misterio sacerdotal, que iba a ejercer por vez primera desde quizás de veinte años de extráño.

Cuando Alice fué a ponerse junto a la cabecera de éste, le vió con el rostro encendido y los ojos arrasados de lágrimas. Enternecióse también la piadosa joven y se arrojó, llorando también de ternura. En esto abrióse la puerta de la habitación. Esta vez sí que era efectivamente Gastón, que venía a curar la herida.

—¿Qué hace usted aquí, señorita?—preguntó a Linda, sin haber aún visto a Alice arrodillada.

—Chito, chito!—le contestó la muchacha.—Espérese usted un momento; estamos confesándonos.

Gastón se detuvo; vió a Alice, y al momento lo comprendió todo, y golpeándose la frente, exclamó:

—¡Tienen ustedes más reflexión que yo, señoritas mías, cien veces más que yo! Yo he pensado en esto mil veces, y no he tenido jamás valor para indicárselo, por temor de asustarlas.

Finalmente retiróse Gastón un rato, y aquella noche todos los europeos se prepararon para el gran viaje, con el Sacramento de la Penitencia, y con el Sacramento a Dios, porque, en aquel trance, que todos consideraban apurado y nadie se atrevía a manifestar, hubiesen encontrado un Sacerdote, y de que las muchachas hubiesen roto el hielo, para aprovecharse de él todo.

Las gemelas de la colonia africana

al sultán en la audiencia de despedida, como reconocimiento a la favorable justicia que había dispensado a Ricardo y a Alice. El antiguo sargento senegalense Sambayoro enseñaba muy satisfecho los barriles de pólvora y municiones que tenía preparados: Saada-ben-Moussa arreglaba dieciocho canastos de víveres, y juraba que serían bastantes para dos meses de viaje, aunque por el camino no se encontrase ni un cabrito que guisar. Hasta las señoritas habían dispuesto sus lios, sus canastillos, sus vasijas y sus chucherías. No les quedaba que hacer a los señores Vernet más que reunir sus cosas con las de Olombo, hacer un repaso general, pesar cada bulto como al partir de Trípoli, y finalmente, despedirse del rey y de las personas de categoría.

Todo esto se hizo aquella mañana. Gastón, habiendo encontrado en la tienda de un armero dos carabinas de elefante y otras de varios tiros, de buen género inglés, y con suficiente dotación de cartuchos a propósito, las añadió con mucho gusto a su armería. Mohammed tampoco se dormía. Como activo jefe de caravana había dispuesto y provisto su barco, preparado los víveres para sus domésticos y para los cuarenta hombres de armas, y había liquidado cuentas con los comerciantes de la plaza. Así que quedó convenido entre él y los europeos que al día siguiente, por la tarde, se saldría de Tombuctú con la siguiente solemnidad de disparos, y con la estrepitosa algazara de saludos y contrasaludos que acostumbra las grandes caravanas; por la noche se atravesaría el Desierto, y muy de mañana se zarparía de Cabra.

Todo estaba dispuesto y todos alegres de la próxima marcha. Sólo el desgraciado Ali se aflija, y cada hora que pasaba se le oprimía más el corazón de angustia. Re-

Gacetillas

Ayer tomó posesión del Beneficio que estaba en turno de provisión, en la parroquia de San Martín, el doctor don Miguel Vidal y Salgado, Presbítero, administrador de Cruzada en esta diócesis y familiar que fué del glorioso Arzobispo señor Menéndez Conde.

Dióse posesión el ilustrísimo señor Víctor Capitular (S. V.), y actuó como notario el doctor don Santiago García, asistiendo también el Canónico Secretario del Arzobispado señor Cabanes y el Lectoral señor Sirvent y numeroso concurso de fieles.

Reciba el nuevo Beneficiado y ejemplar Sacerdote señor Vidal nuestra cordial y sincera felicitación.

En la Cárcel de mujeres, y después de un triduo de preparación, celebróse ayer la fiesta de la Patrona Santa María Magdalena. Dijo la Misa, en la que concurrieron todas las reclusas, acompañadas de las señoras de la Conferencia de Santa María Magdalena y Buen Ladrón, el digno Capellán del establecimiento, don Juan Bautista Anglés, quien pronunció elocuente y ferrozosa plática.

Terminado el acto, dichas señoras obsequiaron a las desdichadas reclusas con rosquilleta y chocolate, pan y longaniza, abanico y estampas.

El señor delegado de Hacienda ha hecho para mañana los siguientes señalamientos de pago:

Don Juan Castelló, 6.970'61 pesetas; don Antonio Camps, 11.448'24; señor presidente del Tribunal Industrial, 1.800; señor jefe de la sección de Telégrafos, 1.231'53; don Antonio Alcaraz, 2.000; don Antonio García Montero, 2.500; don Anacléto Pastor, 123; señor administrador principal de Correos, 102'66; don Juan Parody, 54'45; don Salvador Arnau, 112'40, y señor administrador principal de Correos, 338'13.

Dispone la casa Jarque de importantes partidas de todos los artículos pertenecientes al ramo de ultramarinos, a precios normales.

El salsichón de Abel y los helados Victoria no tienen rival. Sangre, 12, y San Vicente, 21. Teléfono 1.099.

ACADEMIA MONDRÍA.—Primera y segunda enseñanza, Colón, 82, Valencia.

La Comisión provincial ha dictaminado en favor de los recurrentes, y por unanimidad, dos recursos presentados contra el Ayuntamiento de Valencia. El primero se refiere a la reducción de lo consignado en presupuesto para el pago de personal de escuelas de adultos y de todo el material, y el segundo a la reducción de haberes de los ayudantes de Instrucción primaria.

Ambos expedientes llegaron a la Comisión con dictamen en que se proponía fueran desestimados.

El Jarabe reconstituyente P. Catalá, es mejor que la emulsión.

El ministro de la Gobernación ha dirigido a los gobernadores civiles el siguiente telegrama:

«Ruego muy especialmente a usía fije su atención sobre impresión, venta o difusión en esta provincia de publicaciones tendenciosas que puedan ser ofensivas para cualquiera de los países beligerantes o sus ejércitos, sea cualquiera el partido que defiendan, debiendo dar conocimiento fiscal para que promuevan acción tribunales contra quienes por tal medio contraríen neutralidad declarada por España.»

La Asociación de Nuestra Señora de los Buenos Libros ha repartido durante este segundo trimestre 51.700 impresos adquiridos por suscripción y recogidos en los buzones.

Recordamos a los católicos que esta Obra no cesa en sus trabajos durante el tiempo estival, por lo que suscriptores hagan un poco de esfuerzo en limosnas e impresos, depositándolos en los buzones, pues sabrán muy bien que en los meses próximos apenas hay gente en la ciudad que pueda cooperar al sostenimiento de la Obra.

Las ESCROFULAS, ANEMIA Y RAQUITISMO de los niños se curan con la Tintura yodo tónica fosfatada Selma. Farmacia Santa Catalina, viuda de Costas, y en todas bien surtidas.

El doctor D. Eduardo Wieden se ha encargado de su clínica de enfermedades de los ojos, Macondado, 3 y 11, de ocho a diez de la mañana, y en la plaza de Emilio Castelar, de 10 a 1 y de 3 a 5 tarde.

En el despacho del presidente de la Diputación provincial se reunieron ayer el señor Ibáñez Payés, el director del Hospital señor Marco Bori y el arquitecto señor Rodríguez.

Este presentó el plano de delimitación de la Plaza de Toros, motivada por la construcción de la estación de los ferrocarriles del Norte.

Se han mandado expedir cartas de sucesión en los títulos de conde de Bornos, conde de Murillo y marqués de Villanueva del Duero, los tres con grandeza de España, y en los de conde de Peñarubias, conde de Montenevó y conde de Villaverde, en favor de don Fernando Ramirez de Haro y Patiño, conde de Villarzo, de la Real Maestranza de Caballería de Valencia.

Con la proximidad de las corridas de feria se ha ocupado la Diputación provincial de los abusos que con frecuencia se cometen por algunas personas que, sin derecho alguno, ocupan los palcos de la Diputación provincial y la meseta del toril, llegando a darse el caso de que los diputados y personas invitadas por los mismos no tengan asiento, mientras los ocupan quienes carecen de título para ello.

Con el deseo de evitar estos abusos se ha dado orden a los dependientes de la Diputación para que sólo permitan la entrada en los palcos y en las dos primeras filas de la meseta a los diputados provinciales y a los que exhiban la invitación especial que para estas corridas se ha hecho.

La Junta Valenciana de Colonias Escolares convoca para el lunes 24 del actual, a las cuatro de la tarde, en la escuela al aire libre de la Glorieta, a los niños que fueren reconocidos días pasados para formar parte de las colonias que organiza.

Donativos recibidos: Suma anterior, pesetas 711'20.

Don Romaldo Aguilar Blanch, 60 pesetas; don Salvador Esparza, 60; don Arturo Bruger, 10; Peña café Correos, Vicente Senis y amigos, 31'50, y Mutualidad escolar Cervantes, 25.

Total, 897'70 pesetas.

OLYMPIA.—HERMANAS MANZANARES.—EUGENIA ROCA.—LA BILBAÍNITA.

A instancias del jefe de Vigilancia señor Coll se ha montado una sección de ciclistas, como la tienen Madrid y Barcelona.

Por ahora no habrá más que dos; pero en cuanto se aumente el personal de Vigilancia se crearán otras plazas.

Las bicicletas son sólidas y ligeras, y el uniforme que usarán los vigilantes, sencillo y elegante. Los ciclistas irán armados de revólver y machete y prestarán servicio desde hoy.

Dr. Villanova Is.—Clínica médica especial del pecho. Colón, 12, bajo. De 11 a 1.

Materiales para laboratorio, matraces y vasos en cristal Bohemia y Gena. BAZAR MEDICO. San Vicente, 6, Sociedad anónima CLAUSULES.

Según leemos en la Gaceta, ha sido juzgado, por imposibilidad física, el catedrático don Emilio Ribera, que actualmente desempeñaba una cátedra en Madrid y pertenecía por espacio de muchos años al claustro de este Instituto.

OLYMPIA.—GRAN EXITO DE LA GENIAL BAILARINA «LA BILBAÍNITA».

No hay Crema ni Cold-cream que pueda sustituir a la Vaselina químicamente pura del doctor Greus, para higiene de piel. Caja 20 y 50 céntimos. Farmacia plaza Santa Catalina, frente a la calle Zaragoza.

Si os fijáis en los dientes de una señora advinirá si usa o no el PERBORATO SODICO DOCTOR CUESTA. Bote de metal con instrucciones, 2 pesetas. Farmacia San Antonio y bazar médico Clausules.

—Ven; descansa un poquito, que vienes de la calle acolorado.
—¿Te hacemos de jarabe un refresco?
—¿Es de Ricardo Sanz? Pues aceptado.

En el folleto ilustrado «Las Placas del Olivo», que remite gratuitamente a quien lo pide S. Muñoz, Cavallés, 2, Valencia, se describe el modo de combatirlos con el LISOL, rey de los insecticidas.

GANADEROS Y AGRICULTORES.—El desinfectante e insecticida ZOTAF salva los ganados, las cosechas y los árboles frutales. Usado y os convenceréis. Venta, farmacias y droguerías.

Telefonemas detenidos: Vamp.

OLYMPIA.—BUTACAS, 0'80, 0'65 y 0'40.—GENERAL, 0'25.

El dueño de la acreditadísima farmacia de San Antonio ha tenido la atención de obsequiarnos con varios abanicos, todos ellos de muy buen gusto.

Agradecemos al señor Cuesta tan útil obsequio.

Musicales

La Banda municipal de música de Valencia interpretará hoy, de cinco y media a ocho, en el paseo de la Glorieta el siguiente programa:

Primera parte: «Las manolas», marcha española, M. García.—«Polonesa de concierto», Chapi.—«Las faves del campo», idilio sinfónico; I Andantino, primavera. II Andante, verano. III Allegro moderato, otoño. IV Allegro, invierno, Giner.

Segunda parte: «Maruxa», preludio del acto segundo, Vives.—«En la Alhambra», serenata, Bretón.—«Las golondrinas», pantomima, Usandizaga.—«La fiesta de las muñecas», two-step, Brustanga.

La hernia y las ventajas del vendaje alemán

Quien padece es porque quiere

Todo el que adquiere nuestro VENDAJE «PINKER» (en el que no hay metal alguno), después de convencerse por sí mismo al usarlo de su comodidad sin igual, puede someterlo al examen de su médico, y si éste no reconoce es el mejor aplicado y que ofrece mayores seguridades de curación, tiene derecho a la devolución del dinero.

Los niños curan radicalmente en un mes, usando nuestro sencillo y económico Vendaje infantil «PINKER». Las señoras que lo deseen pueden ensayar gratis nuestros incomparables fajas ventrales.

El vendaje «Pinker» se ofrece a los señores médicos para que cuando lo prescriben lo pidan, y DESPUES de aplicarlo, cuando se convanzan de sus excelentes condiciones según su importe.

Es el único vendaje que en el mundo se ofrece a los señores médicos en estas condiciones.

Esto sólo lo permite EL VENDAJE «PINKER». (Patente en España número 59.624.)

Consultorio-clínica en Valencia: Calle de San Vicente, 111, entresuelo.

Deportes

Pedestristo

La Agrupación Pedestre Valenciana está organizando una gran carrera Cross-Country, la cual está llamada a obtener una buena acogida entre los pedestristas, por disputarse en ella el campeonato regional.

Esperamos que los pedestristas de toda la región valenciana se presten de la importancia de esta gran carrera y acudan llenos de entusiasmo a la lucha.

Podrán tomar parte en esta carrera todos los que lo deseen, siempre que sean de la región valenciana.

Los que deseen inscribirse deberán hacerlo en la calle de las Nieves, número 7, bajo, de seis a ocho de la tarde, debiendo satisfacer los que no pertenecen a la Agrupación una peseta, en concepto de inscripción, y 0'50 los socios.

El recorrido y fecha en que se haya de celebrarse la carrera ya se anunciará en breve.—A. G.

Balompí

Ha finalizado la temporada de balompí, sin que se haya jugado un partido interesante que pueda sostener la atención hasta el mes de Octubre, que a ser posible empezará el campeonato de 1917, que de seguro se transformarán notablemente las filas de los equipos valencianos.

En el presente campeonato de 1916 han quedado campeón de infantiles el Covadonga (A.), y en segundas, el Rat-Penat. El reparto de medallas se verificará el domingo próximo, que jugarán el Gimnástico (A.) contra el Gimnástico (B.), y de no jugar este último jugará en su lugar el Amazonas F. C.

Fábrica de corsés

y géneros para su confección, a precios de fábrica.

MAXIMINO VILLENNA
Calle del Pilar, 4 y 6, y Pertusa, 7

Lápidas

Exposición permanente. Especialidad en el mármol negro de Bélgica. Precios reducidos.

BONACASA.—Paz, 31, Valencia

Fábrica de Ornamentos para Iglesias

CASA FUNDADA EN 1820

HIJOS DE M. GARÍN
Sedería, Imágenes, Tapicería, Metales
Depósitos de cera e incienso
Paz, 5, Valencia — Apartado, 45

Ayuntamiento

El alcalde ordenó ayer los siguientes pagos:

Jornales retenes de Bomberos, 829'50 pesetas; gastos del depósito, 57'64; gastos Instrucción pública, 50; jornales, 11.753.

Viveros municipales

Esta tarde, de seis a ocho, se dará el último concierto de la presente temporada en los Viveros municipales, interpretando la notable banda La Artística un selecto programa, que se repartirá impreso a cuantas personas asistan al concierto.

La entrada costará sólo un real.

Señor alcalde

En la calle de las Monjas Servitas, junto a la acera del convento de estas Religiosas, existe una fuente, y las losas y adoquines de su alrededor están sueltos en su mayoría, todo lo cual produce que se estanque entre ellos el agua que de la fuente se desparra y se forme un tarquim hediondo, cuyo hedor, que ya de sí se hace insostenible, crece en estos días de excesivos calores. Tanto que los desgraciados vecinos de dicha calle, para atenuar en algo tan ingrato perfume, se ven obligados a neutralizar su efecto con polvos de gas que sobre el tarquim esparcen.

Señor alcalde, ¿no podría arreglarse esto, que constituye un evidente peligro para la salud pública?

Un abuso

Los vecinos de la calle del Pilar se quejan de que en la casa número 9 existe un depósito de estiércol, que se renovado todas las semanas, siendo el domingo el día destinado para cargar toda aquella inmundicia en carros, a las diez o a las doce de la mañana, y conducirlo a las afueras de la capital.

La higiene y la Policía urbana están interesadas en que cese tal abuso, que tanto molesta a aquel vecindario, digno de ser atendido.

TRIANON PALACE

Grandes funciones de cine y varietés para hoy domingo 23 de Julio 1916

Sesiones a las 4 y 6:30 tarde, y 10 noche

PROGRAMA

- Sinfonía.
- Cine con selecto y escogido repertorio de films.
- Exito del trio musical y de baile LES SENALAG
- Debut de la afamada bailarina CÁNDIDA CORTÉS
- Exito, éxito creciente de la cada día más ovacionada

La Goyita

Ocasión verdad

del que desea comprar cuatro muelas nuevas de molino catalanas, montaje moderno. Para informes, Vicente Lloréns, Pintor Domingo, 25, y en Chiva, para verlas, frente a la estación.

Champagne Bar

Bajada de San Francisco, 21

PASTELERIA REPOSTERIA CONFITERIA

SECCION AUTOMATICA A 10 CENTIMOS

Abanicos «Carbonell»

CALLE DE SAN VICENTE, 58
PLAZA DE CAJEROS

Siempre novedades con inmenso surtido para todos los gustos en abanicos, sombrillas, paraguas, cijos, listones, bisutería, etc.—Precios increíbles.—Artículos propios para regalos.

¿QUIERE CONSERVAR SU VISTA?

No gaste V. cristales malos. Para ver bien y claro usen el cristal isotrópico y el cristal del doctor LAZADO, que después de varias pruebas científicas se ha reconocido que son los más apropiados para no fatigar el ojo y los más luminosos. No confunda V., pues estos cristales; no los tiene más que la casa Dupuy.

Venta exclusiva para Valencia y su provincia. Reconocimiento a nuestros lectores esta casa.

J. DUPUY.—San Vicente, 42

El Palacio de Bellas Artes

La Exposición de la Universidad

La Exposición inaugurada ayer tarde, que quedó abierta al público, podrá ser visitada desde las nueve a la una de la tarde, y desde las tres a las once de la noche.

El precio de la entrada para hoy es el de una peseta, y mañana y siguientes, de 50 céntimos. Como dijimos, todo lo que se recauda es para aumentar los fondos de la Caja de la Junta ejecutiva para la construcción del Palacio de las Artes e Industrias.

Es de esperar que Valencia acuda a admirar las excelentes obras expuestas y a disfrutar al propio tiempo del bienestar que se respira en aquel claustro convertido en un vergel.

Conforme dijimos, durante las horas de la tarde y noche el bufete estará servido por el Local Room.

Por la paz

El día 25, a las siete, Comunion en la capilla del Santo Cáliz, por el Venerable Orden Tercera del Carmen, establecida en el convento de Padres Carmelitas, y a las ocho, Comunion por la Asociación Juvenil de señoritas de La Marañita, para implorar del Altísimo la paz universal.

Hoy, a las 7:30, será la Comunion para la Archicofradía del Perpetuo Socorro, según tenemos anunciado.

Teatro Ruzafa

Empresa del CINE MODERNO

El espectáculo favorito del público. Sesión continua desde las 10 y 8.

Hoy — Colosal programa — Hoy!

Exito grandioso y último día de la extraordinaria película

HEROISMO DE AMOR

por la genial artista

FRANCESCA BERTINI

Otro éxito extraordinario

Max en visperas de la conflagración

Completarán la sesión otras novedades.

Mañana: LA CORSARIA, por RITA JOLIBERT

10 cts. entrada general. 25 preferencia

«Depurasa»

Licor Antiestafilocócico áureo
Depurativo poderoso

Infallible para curar antrax, nené, diabetes, albuminuria, forunculosis, anidias, cristipela, escarlatina, etc.—Precio, 350 pesetas frasco.

Depósito: G. Contat y compañía, Valencia.



MARCAS	PASTILLAS	PAQUETES	PESETAS
1.ª Chocolate de la Trapa.	14, 16 y 24	100 gramos.	1'25, 1'50, 1'75, 2 y 2'50
2.ª Chocolate de familia.	14 y 16	460 "	1'50, 1'75, 2 y 2'50
3.ª Chocolate económico.	16	350 "	1 y 1'25

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de merienda, 3 pesetas, con 64 raciones. Lesucientos desde 50 paquetes. Portes abona dos, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y a la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall: Principales ultramarinos.

Las gemelas de la colonia africana

conocida con detención su herida, Gastón y todos los demás opinaron que no podía sin riesgo ponerse a navegar. Por lo que el enfermo, haciendo de la necesidad virtud, se había conformado en dejarse hospedar con la familia cristiana, que precisamente, previendo este caso, había buscado Gastón. Pero cuando presencié el trajin de los sacos y las cajas que se preparaban para ser transportados, y vaciarse de muebles y objetos las habitaciones y prepararse sus piedad enfermas para la marcha, la idea de su soledad le conternó extraordinariamente.

—Me quedaré solo!—iba él diciendo;—sede en manos de unos negros ignorantes, y esplado por los enemigos de mi religión, contra los cuales yo, débil y agobiado por la enfermedad, no tendré ni defensa ni amparo.

En vano trataron de animarle unas veces Alice, otras Linda, y también los demás; a todo respondía con hondos suspiros:

—Estaré solo, en poder de bárbaros mahometanos y enfermo. ¡Ay, esto es demasado!

Llegada la noche que debía ser la última en Tombuctú para los europeos, el pobre desgraciado estaba inconsolable y no cesaba de encomendarse a Dios en su aflicción. Llegó la hora ya en que cada uno se había retirado a su cuarto a procurarse cuanto antes descansar, sabiendo que la noche siguiente se pasaría viajando. Allí no encontraba medio de conciliar el sueño, desasosegado volvía y revolvió la cabeza sobre la almohada mojada de llanto, cuando un ligero ruido le advirtió de que alguien tocaba la cerradura de su puerta; y pensó si sería Gastón, que como de costumbre, venía a curarle otra vez la herida antes de irse a la cama. Pero ¿cuál sería su sorpre-

Biblioteca del DIARIO DE VALENCIA

ya para negarse o ya para consentir. Por fin dijo:

—La cuestión está reducida a un solo punto: si el viaje de ustedes trae próximo peligro de muerte. Si lo tiene, tengo facultad de darles la absolución, porque a Iglesia me la concede y lo quiere; pero si no, no tengo poder ninguno, porque la Iglesia me lo prohíbe, ni yo quiero aumentar el número de mis sacrilegios en los registros de la divina justicia. ¿Tendrían ustedes quien pudiese confirmar con su declaración la gravedad de las circunstancias que ustedes suponen?

—Está Olombo—contestó Alice,—que si quiere ser franco no podrá menos de confesarlo; pero quizás por no asustarnos dirá todo lo contrario. Y la verdad es que nosotros estamos tan enteradas como él, pues hemos visto por nuestros propios ojos y tocado con nuestras manos todo lo que aseveramos aquí y en la presencia de Dios, que nos oye.

Después de estar un rato ensimismado, Ali dijo resultante:

—Si es verdad lo que ustedes dicen, y que yo no puedo dudar, es verdad también que la Iglesia me habilita para este caso... ¡Ah, cuánto me lo necesito yo!... Basta, denme un cuarto de hora para que yo recuerde la fórmula sacramental, y disponga mi espíritu para la práctica de tan sagrado ministerio, del que me siento muy indigno.

—Dios se lo pague, reverendo Padre!

—dijo Alice.—Nosotras emplearemos este rato en prepararnos. Aunque ya lo estamos, sin embargo, esto no quita.

—Yo lo ocuparé—añadió Linda—en meditar que esta podría ser mi última confesión.

Dicho esto, las dos jóvenes se arrojaron, la una junto a la otra, con el velo so-

Las gemelas de la colonia africana

Y la realidad es que todos los exploradores que se internaron por esos países, o de fatiga o de mano armada, dejaron en ellos los huesos.

—Y todo esto—dijo Alice—sin tomar en cuenta los peligros naturales de la navegación, de las enfermedades y de mil encuentros que nadie puede ni es capaz de prever. ¿No podría después el conductor de la caravana empeñarse en tomar por otro camino y dejarnos plantados en medio de la Nigricia? ¿No podemos tropezar con cuadrillas de ladronas o encontrarnos en medio de terribles tribus guerreras? En resumidas cuentas, toda nuestra esperanza está en Dios y en la intercesión de la Santísima Virgen; pero hablando de tejas abajo nos vamos a meter en una larga serie de peligros para espantar al ánimo más decidido. Si, pues, un peligro inminente le daría a usted motivo de condesender a nuestra petición, ¿por qué no han de ser suficiente centenares y miles? Por lo demás usted es a quien toca resolver... ¡Ah, que no tenga usted tal vez algún día, al saber alguna desgracia nuestra, que arrepentirse por no habernos consoado con el Sacramento del Perdón de que a pesar de todo es usted depositario!

Estas terminantes razones hicieron gran mella en el Sacerdote enfermo, que se quedó mudo y pensativo. Incorporado sobre un codo y pasando con frecuencia la mano por la frente, no encontraba nada que constatar que mereciese la pena. Aún le parecía ver ante sí, de una manera confusa, una dificultad, sin acabar de persuadirse de que él, después de tantos años como había pasado en el mahometismo y en otros cens delictos, pudiera ser consejero y guía espiritual de aquellas dos cándidas palomas. Se encontraba en una perpetua inexplicable, y desvaneciendo dudas y procurando formarse un juicio pronto y firme.

Biblioteca del DIARIO DE VALENCIA

sa, cuando vió asomarse temerosa a Linda y por detrás de ella sacar la cabeza Alice?

—¿Qué quieren ustedes, señoritas?—les preguntó.

—Queríamos ver si ya dormía usted—dijo Linda.

—No hay cuidado. Ni duermo ni dormiré esta noche.

—Vamos, vamos, ¿y eso por qué? Pero será una imprudencia si le pedimos unos veinte minutos de conversación en voz baja?

—¿Pero qué? No es indiscreción... si tienen ustedes algo que decirme...

—Tenemos que pedirle un favor, pero tememos que usted, reverendo padre, no quiera concedérselo.

—¿Y por qué? Diga, señorita, diga usted con toda libertad; siendo cosa que yo pueda, me parecerá recibir yo el favor, no hacerlo. ¡Estoy tan agradecido con la familia de ustedes, y con ustedes en particular!

—Pues bien; el favor grandísimo, inestimable para mí, sería que se dignase usted oír mi confesión...

—Y la mía—añadió Alice.

El enfermo estaba tan lejos de esperar tal petición, que exclamó casi con desden:

—Gran Dios! Eso no puede ser, es imposible.

Linda, sin alterarse y fingiendo no entender el sentido de esta negativa, continuó:

—Si se ha de incomodar usted ahora mucho, esperaremos a la madrugada.

—Eso sería lo de menos—dijo Ali;—pero ustedes no han pensado a qué hombre hacen esa petición. ¿No saben ustedes que yo, desgraciadamente, he perdido el ministerio sacerdotal? ¿Que yo soy la más vil criatura del mundo? ¿Un rene-

Bibliografía

Arte de cuidar a los enfermos.—Manual teórico-práctico para uso de las familias en general y de las enfermeras Religiosas en particular...

El hecho de haberse agotado en poco tiempo tres numerosas ediciones españolas de esta obra es su mayor recomendación...

Alba Triunfante, por Roberto Hugo Benson, novela inglesa, versión directa por Ramón D. Perés, C. de la Academia Española...

Al cerrar, Madrid, 23. Las Obligaciones del Tesoro. La suscripción de Obligaciones del Tesoro ha ascendido hoy a 2.234.500 pesetas...

Los regionalistas. Los regionalistas, en la Asamblea magna, sentarán las bases para llevar a cabo una intensa campaña de propaganda...

VILLAHERMOSA. Verdaderamente notable bajo todos conceptos ha sido la Exposición de labores verificada en la escuela de niñas que tan acertadamente dirige la ilustrada maestra doña Mria Gracia Roca Martí...

Región

MANISES

Brillantes han sido las fiestas celebradas por los fabricantes en honor de sus Patronas Santas Justa y Rufina...

El día 19 fué la fiesta principal. Por la mañana hubo volteo de campanas y pasacalle; a las nueve, función religiosa...

A las doce se disparó una gran traca. Por la tarde a las seis la banda del Círculo Liberal dió un concierto...

Al aplauso más sincero a los señores clavarios don Francisco Esteve, don Salvador Mestre, don Vicente Beta, don Bautista Motes y don Francisco Huerta...

CHIVA. Con gran brillantez han tenido lugar los exámenes en el colegio que dirigen las Hermanas de la Caridad, de Chiva...

Dieron principio el lunes 17 de los corrientes, asistiendo la Junta local y algunos que se unieron a este acto para darle más realce...

Todos los que estuvimos presentes no dejamos de ver la admiración que nos causó observar que párvulos de tan corta edad, pues apenas saben hablar, con qué maestría explicaban todo lo que se les preguntaba...

Este mismo día, por la tarde, tuvo lugar en la clase de niños el mismo acto. El día 18 se practicó el mismo acto, con grande acierto, por las niñas mayores...

Para finalizar tan conmovedor acto se pronunció un inspirado discurso por la señorita Conchita Higón, y dirigió la palabra el señor Cura de ésta, doctor don Manuel C. Martínez...

Muchos plácemes han recibido con justicia estas buenas y caritativas Religiosas por su acierto en la enseñanza...

MOLINOS DE ARROZ. TRILLADORAS DE ARROZ. PELADORAS DE CACAHUET. AVENTADORAS. HIJO DE DOMINGO GOMEZ. Camino de Barcelona, 20, VALENCIA

Preciosa oleografía de Jaime III

Se trata de la artística oleografía de Don Jaime de Borbón—obra notable del famoso pintor de Cámara D. Carlos Vázquez—que hoy preside muchos Círculos Legitimistas y ocupa lugar preferente en el hogar de nuestros correligionarios...

Nunca habíamos tenido los tradicionalistas imagen más fiel ni tan primorosamente estampada (a 18 tintas), y la obra que nos ocupa tuvo tal aceptación que se agotó rápidamente...

El día 19 fué la fiesta principal. Por la mañana hubo volteo de campanas y pasacalle; a las nueve, función religiosa...

Al aplauso más sincero a los señores clavarios don Francisco Esteve, don Salvador Mestre, don Vicente Beta, don Bautista Motes y don Francisco Huerta...

Ejercicios espirituales

Para señores Sacerdotes, en la Casa de la Purísima (Alacáués). Habiendo solicitado algún señor Sacerdote practicar los santos ejercicios, desde el domingo 23 del actual al 29 por la mañana...

Al cerrar

Madrid, 23. Las Obligaciones del Tesoro. La suscripción de Obligaciones del Tesoro ha ascendido hoy a 2.234.500 pesetas...

Los regionalistas

Los regionalistas, en la Asamblea magna, sentarán las bases para llevar a cabo una intensa campaña de propaganda...

Nuevas fortificaciones de Namur

El Havre.—Los alemanes fortifican la ciudad de Namur poderosamente. Hacén trabajar a millares de prisioneros rusos...

De Lisboa

Lisboa.—A primera hora de la mañana marcharon al campo de maniobras el presidente de la república, el Gobierno y el cuerpo diplomático...

Presupuesto aprobado

Washington.—Ha sido aprobado el presupuesto extraordinario para construir cuatro grandes cruceros de batalla en tres años...

Limpieza de la Cabeza y desaparición de la Caspa

La TRAUMODERMINA limpia de una manera maravillosa la cabeza, desprendiendo completamente esas ESCAMILLAS que constituyen lo que se llama CASPA...

De venta: En todas las Droguerías, Farmacias y Perfumerías

Consejo de guerra inglés

Londres.—El rey Jorge V ha firmado un decreto fijando la composición del Consejo Supremo del Ejército...

Desertores búlgaros

Londres.—The Times inserta un telegrama de Sofía en el que da cuenta de que entre los desertores búlgaros que se presentaron el día 19 y se pasaron al enemigo había un teniente y dos suboficiales...

El Oriente Catalá

Barcelona.—El Oriente Catalá celebrará mañana en el santuario de Monserrat solemnidades cultas en conmemoración del 25 aniversario de su fundación...

Vuelve la normalidad

Bilbao.—El Gobierno militar y la Junta de Autoridades, vista la tranquilidad que reina en Vizcaya y el telegrama del capitán general, han acordado levantar el estado de sitio...

En pro de la repatriación

Buenos Aires.—El Comité español pro-repatriación, establecido en esta capital, se ha dirigido a don Alfonso, exponiéndole la precaria situación que padecen los españoles residentes en ésta, motivada por la agudísima crisis que atraviesa la Argentina...

Parte oficial alemán

Nuen.—FRENTE OCCIDENTAL.—En la región del Somme el enemigo ha tenido que renunciar a sus ataques en combinación, después de las derrotas y grandes pérdidas de los días anteriores...

De Pamplona a Elizondo

Pamplona.—En el Palacio provincial se han reunido los diputados y pueblos interesados en la construcción del ferrocarril de Pamplona a Elizondo...

Segunda edición

Las mejores camisas doradas, níqueladas y esmaltadas. SON. las de la fábrica Tamarit, Hospital, 1, 3 y 5.

El herpesismo

estreñimiento, artítrismo y toda clase de enfermedades de la piel POR REBELDES QUE SEAN, se curan tomando las maravillosas aguas y baños de PARACUELLOS DE GILOCA (Catalayud)

Un submarino español

El embajador de España en Washington telegrafió ayer que se ha verificado felizmente el lanzamiento al agua del submarino «Perla», construido para la Marina de guerra española...

Luque, a San Sebastián

El ministro de la Guerra, general Luque, que ha marchado a San Sebastián, lleva a la firma de don Alfonso la propuesta de ascenso de los destinos en el generalato...

No ha sido llamado

Diario Universal desmiente esta noche que el Gobierno español haya llamado a Madrid a nuestro representante en Lisboa, señor López Muñoz...

De viaje

Los ministros de Instrucción pública y de Gracia y Justicia, señores Burell y Barroso, han marchado a Santiago de Compostela para asistir el día 28 a la inauguración del monumento a Montero Ríos...

La cuestión ferroviaria

Esta tarde se ha reunido la ponencia del Instituto de Reformas Sociales que ha de dictar la solución de la pasada huelga de ferroviarios...

Parte oficial alemán

Nuen.—FRENTE OCCIDENTAL.—En la región del Somme el enemigo ha tenido que renunciar a sus ataques en combinación, después de las derrotas y grandes pérdidas de los días anteriores...

De Pamplona a Elizondo

Pamplona.—En el Palacio provincial se han reunido los diputados y pueblos interesados en la construcción del ferrocarril de Pamplona a Elizondo...

Segunda edición

Las mejores camisas doradas, níqueladas y esmaltadas. SON. las de la fábrica Tamarit, Hospital, 1, 3 y 5.

El herpesismo

estreñimiento, artítrismo y toda clase de enfermedades de la piel POR REBELDES QUE SEAN, se curan tomando las maravillosas aguas y baños de PARACUELLOS DE GILOCA (Catalayud)

Enseñanzas cívicas en tiempo de guerra

Traducción del famoso libro alemán Editado en Berlín en 1915

(Continuación)

Para los efectos de la descubierta es frecuente no separar la actividad del crucero grande de la del crucero pequeño. El crucero pequeño es, como su mismo nombre indica, mucho más pequeño: es un barco de los llamados ligeros, y hasta hace pocos años no se le ha puesto coraza lateral; hoy la tiene, aunque su resistencia es escasa...

Según la ley de Escuadras de 1912, en la flota nacional figurarán doce grandes cruceros y treinta cruceros pequeños, de los cuales corresponden a la flota de servicio permanente, en tiempo de paz, ocho grandes y 18 pequeños, y a la de reserva, cuatro de los primeros y 12 de los segundos. Lo mismo que el programa de construcciones de navíos de línea, el de cruceros tampoco estaba terminado al estallar la guerra...

El crucero grande y el pequeño están destinados también, obrando siempre en estrecha cooperación, para otros fines militares que no pueden ser detallados aquí; siempre se ve al crucero grande como apoyo y defensa del pequeño, y al pequeño puesto avanzado, como tentáculo del grande. Una variedad del crucero pequeño es el cañonero que antes servía para la defensa de las costas nacionales y ahora sólo se usa

Gran taller de fotograbado

Estanislaio Vilaseca Calle de Alboraya, núm. 18, bajo VALENCIA

(16)

en el extranjero. El cañonero es un barco no blindado, con un número determinado de cañones ligeros y destinado a cruzar las aguas de las costas extranjeras, hacer respetar el pabellón alemán e intervenir energicamente en los motines de indígenas, en las amenazas y peligros que puedan correr los alemanes. Especialmente en las costas chinas y en las desembocaduras de las grandes corrientes de mar que por allí hay, son aplicables y útiles los cañoneros, y también en las costas africanas y americanas. Un cañonero era aquel «U-10», que hace 14 años emprendió el heroico y victorioso ataque contra los fuertes de Taku, y su predecesor el mismo nombre, que en el año 90 se fué a pique a causa de un torbellino de agua en la costa oriental asiática. Aquel combate en Taku fué una excepción, y en cierto sentido también una suerte, porque tales combates no son cometidos propios de un débil cañonero, aunque se les encomiendan a veces acciones en rigor superiores a sus fuerzas, cuando no hay disponibles otros buques. Una clase especial de cañoneros está representada por las cañoneras o cañones de río, que, como su nombre indica, realizan su misión en ríos navegables, y especialmente son útiles en las grandes corrientes de mar chinas, siendo su objeto procurar allí la seguridad de la navegación. Estos barcos aún son bastante más pequeños que los cañoneros y tienen un calado insignificante, para poder navegar contra corriente todo lo más posible.

Los buques torpederos

Nosotros distinguimos dos clases principales de buques torpederos, a saber: el torpedero y el submarino. Ambas clases de armas están caracterizadas por el uso del torpedo, siendo la artillería arma secundaria, al contrario de lo que sucede con los navíos de línea y los cruceros grandes y pequeños.

que el torpedero sea lo más pequeño y ligero que pueda ser. Pero la velocidad significa la existencia de máquinas muy fuertes y grandes, de numerosas calderas y grandes cantidades de carbón, y todo exige sitio, por lo cual el barco no puede resultar tan pequeño y ligero como fuera de desear, y por ello los torpederos de la marina alemana, han tenido que ser construídos de mayor tamaño durante el transcurso de los años, pues si no no hubieran recibido la velocidad suficiente para superar grandemente en andar a los navíos de línea y cruceros enemigos, cosa de todo punto necesaria, pues de lo contrario serían éstos los que llevarían la mejor parte en los ataques. De día son éstos muy peligrosos para el torpedero, que encontrará siempre mejores condiciones para el éxito de su ataque durante la noche, porque puede acercarse inadvertidamente al buque enemigo, disparar sobre él los torpedos y alejarse de nuevo a toda velocidad. Aún a favor de la oscuridad, la operación no es tan fácil como parece. El torpedero tiene que encontrar al enemigo sin dejarse ver, ni emboscar por buques ligeros enemigos una vez llegado el amanecer, peligro siempre inminente, porque las escuadras de navíos de línea enemigos se rodean durante la noche de cruceros y cazatorpederos, para que descubran y quiten de en medio oportunamente a los torpederos que se acercan. Además las tripulaciones de los buques de guerra vigilan cuidadosamente y tienen constantemente oficiales sobre los puentes de mando y al pie de los cañones, y tan pronto como se ota algo sospechoso, se preparan los potentes reflectores eléctricos, de los que cada barco grande lleva un buen número, alumbrando con sus brillantes focos la superficie del agua y el horizonte. Si los reflectores consiguen alumbrar a un torpedero, aunque éste navegue a toda velocidad, los cañones de tiro rápido y gran alcance del buque pueden apuntar bien y hacer blanco, aún en las noches más oscuras. Los cruceros facilitan esta defensa a los buques de combate por cuanto que hacen señales luminosas tan

luego como divisan un torpedero, previniendo del peligro a los grandes navíos de línea. Para que a pesar de tantas precauciones logren los torpederos encontrar y sorprender durante la noche al enemigo, se necesita una pericia extraordinaria y una osadía y una audacia en sus tripulantes casi inconcebibles. Los ataques de los torpederos resultan siempre costosos, tanto, que es axiomático en la marina que si de una docena de torpederos que se lanzan contra el enemigo logra uno sólo averiar a un gran buque acorazado, tendrán por cumplido su cometido, aunque no se salve después ninguno de ellos.

En la marina alemana se ha puesto desde hace una generación especial cuidado de respecto a los torpederos, tanto en lo que se refiere a la construcción de los cascos como a la instrucción de los oficiales y marinos.

Los torpederos y submarinos no están incluidos en la ley de Escuadras, pero el Gobierno y el Reichstag se han entendido para hacer una serie de años, a fin de que el número total de torpederos utilizables sea de 144. Todo casco que cuenta ya con doce años de antigüedad, debe ser sustituido por otro nuevo, para que entre los 144 torpederos no se encuentre ninguno viejo y usado.

b. La segunda clase de los buques torpederos, el submarino, es de fecha mucho más moderna. Otras marinas han hecho ya hace largo tiempo pruebas para construir un tipo de submarino útil para la guerra; pero la técnica no puede llevarlo a cabo, y hasta hace próximamente quince años no se han hecho verdaderos progresos en la construcción de los submarinos. Alemania comenzó en 1906 su construcción, porque vio que los de otros Estados no eran perfectos; particularmente no podían permanecer mucho tiempo en alta mar, sino que se mantenían en las proximidades de las costas y astilleros, y la marina alemana quería construir barcos que puedan permanecer

(Continuando)

Movimiento bursátil comercial y agrícola

La semana en Lonja

No es fácil determinar la tendencia del mercado durante estos últimos días.

La huelga y el temor a nuevos conflictos han retraído a la gente de nuestro centro de contratación.

ARROCES.—Continúa la animación de este grano en nuestro mercado.

En cáscara: Amouquili, a 32 pesetas; Benlloch, a 33; Bomba, de 38 a 48.

En blanco: Amouquili y Benlloch, número 00, a 43 pesetas; 0, a 44'50; número 1, a 44'75.

ALUBIAS.—No ha variado la situación en plaza de este grano.

En blanco: Amouquili y Pinet, de 42 a 47 pesetas los 100 kilos.

En amarillo: Amouquili y Pinet, de 42 a 47 pesetas; Bomba, número 1, a 70 pesetas.

ALGRAMOS.—Sigue la animación en nuestro mercado, en lo que a este artículo se refiere.

ALUBIAS.—No ha variado la situación en plaza de este grano.

En blanco: Amouquili y Pinet, de 42 a 47 pesetas; Bomba, número 1, a 70 pesetas.

ALUBIAS.—No ha variado la situación en plaza de este grano.

ALUBIAS.—No ha variado la situación en plaza de este grano.

ALUBIAS.—No ha variado la situación en plaza de este grano.

ALUBIAS.—No ha variado la situación en plaza de este grano.

ALUBIAS.—No ha variado la situación en plaza de este grano.

ALUBIAS.—No ha variado la situación en plaza de este grano.

ALUBIAS.—No ha variado la situación en plaza de este grano.

ALUBIAS.—No ha variado la situación en plaza de este grano.

ALUBIAS.—No ha variado la situación en plaza de este grano.

ALUBIAS.—No ha variado la situación en plaza de este grano.

sumen anterior indicábamos que por el movimiento que se observaba en nuestro mercado.

Ayer se cotizaban: De Oliva: Primera, a 15 pesetas; segunda, a 14; tercera, a 12'25.

TRIGOS.—La entrada de la nueva cosecha de este cereal ha producido gran animación en nuestro mercado.

HARINAS.—Por convenio entre los almacenistas y fabricantes de este artículo con la Junta de Subsistencias.

Los precios a que se cotizan, según el convenio, son: De fuerza: Flor corriente, a 50 pesetas.

Los cuales se refieren tan sólo a Valencia y poblados marítimos.

ANIS.—No ha variado de precio en esta última semana, vendiéndose a los siguientes precios:

MAIZ.—No decae la animación de este grano, persistiendo la tendencia alcista.

VINOS.—Sigue la escasez de estos mostos, no decayendo por esta causa la animación que se observa en todos los centros productores.

FRUTAS.—Cerezas, de 3 a 5 pesetas arroba.

MELOCOTONES, de 4 a 6 pesetas arroba.

NARANJAS de saquet, de 6 a 7 pesetas sacho de dos arrobas.

HORTALIZAS.—Tomates, de 0'50 a 0'75 pesetas arroba.

Pimientos de Añal, de 3 a 4 pesetas arroba.

Judías tiernas, de 1'25 a 2 pesetas la arroba.

Bajaca fina, a 1'75 pesetas arroba.

Patatas, de 1'25 a 1'50 pesetas arroba.

Cebollas, de 0'60 a '90 pesetas arroba.

Arroba valenciana de 12'80 kilos.

ABONOS Sulfato de amoníaco 20-21 de nitrógeno, a 57 pesetas.

Nitrato de sosa 15-16 de nitrógeno, a pesetas 47.

te, a 74; blanquilla primera, a 67; cenicienta, a 70 reales; la arroba de 12'80 kilos.

GARBANZOS.—La perspectiva de la nueva cosecha y el impulso a la exportación.

Castilla: Nueva cosecha de 35/37 granos en onza castellana, a 170 pesetas; 39/40, a 145; 43/45, a 130; 46/48, a 120; 54/56, a 110.

Andaluz: Arrugado, 44-46, a 80 pesetas; 47-49, a 70; 52-54, a 62; 56-60, a 56; 65-70, a 49.

Los 100 kilos, con saco. Pelones: De 44 a 46 pesetas, según clase, escaseando existencias tamaño.

HARINAS DE ARROZ.—La persistente alza de los arroces ha producido en este artículo cierta tendencia a alza.

MAIZ.—No decae la animación de este grano, persistiendo la tendencia alcista.

VINOS.—Sigue la escasez de estos mostos, no decayendo por esta causa la animación que se observa en todos los centros productores.

FRUTAS.—Cerezas, de 3 a 5 pesetas arroba.

MELOCOTONES, de 4 a 6 pesetas arroba.

NARANJAS de saquet, de 6 a 7 pesetas sacho de dos arrobas.

HORTALIZAS.—Tomates, de 0'50 a 0'75 pesetas arroba.

Pimientos de Añal, de 3 a 4 pesetas arroba.

Judías tiernas, de 1'25 a 2 pesetas la arroba.

Bajaca fina, a 1'75 pesetas arroba.

Patatas, de 1'25 a 1'50 pesetas arroba.

Cebollas, de 0'60 a '90 pesetas arroba.

Arroba valenciana de 12'80 kilos.

ABONOS Sulfato de amoníaco 20-21 de nitrógeno, a 57 pesetas.

Nitrato de sosa 15-16 de nitrógeno, a pesetas 47.

Nitrato de cal, 13 por 100 de nitrógeno, a pesetas 42.

Superfosfato de liuzo, de 18/20, a 12 pesetas.

Superfosfatos de cal 10-12 ácido fosfórico, a pesetas 9'80.

Hasta el 18/20, a pesetas 14'85. Superfosfato M. N. 26 por 100, fosfato de cal y 8 por 100 sulfato manganeso agrícola, a pesetas 13'35.

Sulfato de hierro triturado, a 11'50 pesetas.

Se entienden estos precios sobre vagón y con envases por 100 kilos.

Las restantes materias, sin existencias.

Carbones Menudo, de 100 a 120 pesetas los 1.000 kilos.

Frágata inglesa, de 155 a 160 pesetas.

Cardiff, de 150 a 155 pesetas.

Panes, de 150 a 155 pesetas.

Galleta, de 111 a 115 pesetas.

De Utrillas: Cribado, a 73 pesetas los 1.000 kilos.

Galleta, a 77 pesetas.

Granza, a 72 pesetas.

Grancilla, a 72 pesetas.

Menudo, a 70 pesetas.

Briquetta, a 84 pesetas.

En el Matadero Ganado vacuno de la huerta, a 9 reales libra carnicera.

Ganado vacuno de rastro, a 8'75 reales libra.

Bueyes y vacas, a 8 reales libra.

Ganado lanar: carneros, a 7'75 reales libra.

Cádiz, para Montevideo y Buenos Aires. Descargando: Kingston, Carmen, Fylla y Bizcargi-Mendi.

Entrados: Antonia, de Cette, con cargo general; María, de Liverpool, con cargo general.

Despachados: Kingston, para Gandía, con cargo general; Bizcargi-Mendi, para Buenos Aires.

París, cheque comercial 82/01 a 82'75.

Madrid, 22. 4% Inter... 75/20 Francos... 00/09

4% interior... 00/00 Libras... 23/40

4% int. ext... 00/00 Rics de Plata... 00/00

4% amortizable... 87/75 Cédulas hipotecarias... 07/20

Banco Español... 16/200 rias... 07/20

Tabacaleras... 20/750 Oro aumatal... 09/03

4% ext... 83/00

Diario religioso SANTORAL DE HOY.—Domingo VI después de Pentecostés.

DE MANANA.—Vigilia de Santiago Apóstol, y Santa Cristina, virgen y mártir.

AYUNO DISPENSADO POR LA BULA El oficio y la Misa son de la vigilia.

Con rito simple, color morado y conmemoración de Santa Cristina.

No se pueden celebrar Misas rezadas votivas y de Requiem.

CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia del convento de San José y Santa Teresa.

Se descubre a las 6 de la mañana y reserva a las 7'30 de la tarde.

ADORACION NOCTURNA.—No hay. CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora del Sudario, en Santa Cruz.

DOMINICALES.—En la Metropolitana, a las 9'30 Misa conventual con sermón a cargo del Dr. D. Rogelio Chillida.

En la Compañía, por la tarde a las 6 ejercicio con sermón por el P. Luis Beltrán.

En la Virgen del Carmen.—Mes. Continúa en la iglesia de los Padres Carmelitas y en Santo Tomás a las 7 de la mañana.

Continúa a las 6 de la tarde en la iglesia de la Encarnación, cuyos sermones están confiados a los Sres. D. Francisco Porta y Dr. D. Félix Tomás Vivó.

Fieta. En Santa Cruz la Colada de Nuestra Señora del Carmen celebrará a las 10'30 Misa solemne en que tomará parte nutrida orquesta y predicará el reverendo P. Luis Urbano, O. P.

Continúa a las 8'30, aniversario por los cofrades difuntos y sorteo de medallas y escapulinos.

A SANTIAGO APOSTOL.—Novena. Continúa a las 8 en la iglesia del Salvador, por la Asociación de Nuestra Señora de los Buenos Libros.

A SAN IGNACIO DE LOYOLA.—Mes. Continúa en la Compañía, a las 6'30 de la mañana.

Novena. Continúa en la misma iglesia a las 7, con Misa y plática a cargo del Rvdo. P. Ramón Mas, S. J.

A SANTA MARTA.—Novenario. Continúa en la iglesia de las Hermanitas de los Ancianos Desamparados.

Hay gran número de temas y valiosos premios. Los que quieran concurrir pueden dirigirse a la comisión organizadora.

Acción obrera CASA DE LOS OBREROS Bolsa del Trabajo Parados: Tenedor de libros, 1; oficinista, 2; peones de albañil, 2; oficiales albañiles, 2; maquinistas, 3.

Demandas: Carpinteros para una fábrica de juguetes de Burjassot.

Pensionistas de retiro Se reciben imposiciones y se evascan consultas por el encargado de esta sección.

En la Casa de los Obreros, todos los días laborables, de ocho a nueve de la noche, y los días festivos, de diez a doce de la mañana.

IMPRESA Y ESTEREOTIPIA DIARIO DE VALENCIA SAN MARTIN, 2

GRAN FABRICA de Orfebrería Religiosa M. ORRICO. En esta acreditada fábrica encontrarán un abundante y variado surtido en candeleros, candelabros, atriles, balustradas, limpiapiés, arañas, etc., etc.

DESPACHO: Zaragoza, 14, pral., frente al Bazar Giner. FABRICA: San Pedro Pascual, 1 VALENCIA.

MUEBLES GRAN CHIC Ideal Cama, Silón o Hamaca a voluntad de la persona, sin tocar resortes alguno. Privilegiada con patente 60.518. Unicos concesionarios: Tena y C. BARCELONA. Plaza de la Universidad, 7

Gran Bañeario PIZARRO ABIERTO DE 6 MAÑANA A 9 NOCHE Calle de Pizarro, núm. 19 - Easanche de Colón - Valencia. BAÑOS higiénicos o de placer, MEDICINALES de todas clases, de agua de MAR natural, caliente y DUCHAS diferentes, según prescripción facultativa. Director Facultativo, Dr. D. Enrique Slocker. Catadórico de la Facultad de Medicina y especialista en enfermedades de la piel. CONSULTA MÉDICA GRATIS || SERVICIO A DOMICILIO de 12 a 1, todos los días || TELÉFONO núm. 421

Antigua Zapatería del Cazador Calle de la Carda, número 20. Fundada en el año 1859. Garantía no existe en sus calzados, por economía que para ellos se utiliza el mejor material, la suela y los otros materiales que el público desconoce. OJO. No confundir con ninguna otra casa. Marca registrada patentada en 23.153

ZAMPIRONI MATA MOSQUITOS Perfume higiénico y desinfectante. Preservador de toda clase de mimas. Descontado de las imitaciones y falsificaciones. De venta en todas partes. Agentes en España: J. URIACHO y C., Barcelona.

BUQUES Servicios combinados Vapores Correos de Africa y A. Ferrer Peset y Huos. Para CETTE directos. Salida trimestral. Para MARSELLA directos. Salida mensual. Cada uno con capacidad para 20 pasajeros y 10 toneladas de carga.

YO no enseño más que idiomas, pero los enseño pronto y bien. Informes: Don Juan de Austria, 16, segundo. ¡Ocasión! Se venden puertas, rejas, balcones y ventanas en buen uso, procedentes de varios edificios.

Compro libros usados en pe. uetas y grandes cantidades; se pasa a comprarlos a domicilio y se reciben avíos por correo. Dirección: Francisco Hernández, plaza de Colado, 4, duplicado, bajo, Valencia.

Horno Un sitio céntrico y buen punto de la capital se vende sin traspaso, a persona de buenas referencias y buena impuesta en el negocio. Tiene todos los ensares completos para la fabricación y para el despacho de venta. Razón: Guillen de Castro, 13, 2º, puerta, de 9 a 11 de la mañana.

¿Es Ud. anémica, débil, flaca o sufre del estómago? Lo es porque quiere.—Será porque no come lo que el alimento moderno VIGORAL TROPIC y PALLADION (harina de carne y huevos) y BIZCOCHOS DE CARNE. Precio: 1/50 y se vende en todas partes. Más caras de gratitud a disposición de usted. Se puede aumentar 4 kilos al mes. Pida folleto, cerrojo, gratis a M. LÓPEZ, ALTA, 23, VALENCIA.

Para los Sres. anunciantes Pay-Pays económicos. Imprenta y Litografía F. Guillem Carbonell, Guillem Sorolla, 41.

Banco Hipotecario de España Delegación del reino de Valencia. Préstamos a 5 por 100 hipotecarios, amortizables de 5 a 50 años, sobre fincas rústicas y urbanas.

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN ROIZ DE GAUNA VICTORIA AGUAS DE BARRACAS-Monpantal Chaut Litino-Sódicas, Radioactivas. Para sus condiciones de pureza, grado hidroquímico y propiedades medicinales, según análisis de los Dres. Pest y Camps, son idénticas a las más indicadas para la curación de las enfermedades del estómago e intestino.

Caridad La Imprenta una vida con un hijo. Impresión de un hijo con un hijo. Impresión de un hijo con un hijo.